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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 118 
- без перепечаток 84 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Игроки "Металлурга" стали гостями "Парижского полумарафона" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 2 июня в селе Париж Челябинской области состоялся легкоатлетический забег 
"Парижский полумарафон", гостями которого стали игроки "Металлурга".  

перейти к статье 

Бахмутов об увеличении лимита: "Будут приезжать два с половиной 
качественных иностранца. Европейцы точно не приедут, будем ждать 
канадцев и американцев" (Sports.ru) 
Игорь Бахмутов высказался о смягчении лимита на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Руководство "Авангарда" строит команду, которая должна завоевать 
Кубок Гагарина" - Дмитрий Сычев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший футболист сборной России Дмитрий Сычев заявил "Матч ТВ", что 
руководство омского хоккейного клуба "Авангард" строит команду, которая 
должна завоевать Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Андрей Козлов: Был в сезоне на матчах КХЛ в Минске и получал 
истинный кайф (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Спортивный обозреватель Агентства теленовостей Белтелерадиокомпании 
Андрей Козлов поделился мнением о рекорде минского "Динамо" на престижной 
маркетинговой премии MarSpo. 

перейти к статье 

ЦСКА забрал лидера "Салавата" - за деньги и трех талантов без опыта. А 
помните похожий обмен Капризова? (Sports.ru/tribuna) 
Кажется, влияет спонсор.  

перейти к статье 

Лидер "Салавата" обменян в ЦСКА за бесценок. Все все понимают - но все 
ли нормально? (Чемпионат.com) 
Не первое предложение из Москвы, от которого в Уфе не смогли отказаться. 

перейти к статье 

Не обмен, а издевательство. ЦСКА забрал ведущего форварда "Салавата 
Юлаева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Белорусский нападающий Иван Дроздов продолжит карьеру в армейском клубе.  



 

 

перейти к статье 

Коньков: ЦСКА в лице Дроздова приобрел классного для себя игрока 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в разговоре с Metaratings.ru высказался по поводу обмена нападающего 
Ивана Дроздова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА.  

перейти к статье 

Александр Морозов - про обмен Дроздова: ЦСКА забирает одного из 
лучших игроков КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "БХ" Александр Морозов прокомментировал обмен форварда 
сборной Беларуси Ивана Дроздова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА. 

перейти к статье 

Михаил Зислис - об обмене Дроздова в ЦСКА: Спортивного контекста в 
ней немного (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал обмен 
форварда сборной Беларуси Ивана Дроздова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА. 

перейти к статье 

Виктория Юрченко: весь офис уже сейчас занят подготовкой, чтобы с 
сентября снова радовать самых лучших болельщиков в лиге (Федерация 
хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Заместитель генерального директора "Динамо-Минск" - о пяти наградах минского 
"Динамо" на маркетинговой премии MarSpo.  

перейти к статье 

Игорь Гераськин: родители до сих пор не верят, что Кубок Гагарина был у 
нас дома (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Игорь Гераськин в интервью AllHockey.Ru рассказал 
о своих впечатлениях от чемпионского парада в Магнитогорске, а также поведал 
о том, что он делал с Кубком Гагарина в родном Клину.  

перейти к статье 

"Мы смогли повлиять на развитие хоккея в Китае". Спроул тепло 
попрощался с "Куньлунем" (Чемпионат.com) 
Защитник Райан Спроул покинувший сегодня "Куньлунь Ред Стар" после пяти 
сезонов в клубе, тепло попрощался с "драконами". 

перейти к статье 

СКА - чемпион, но виртуальный. Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Есть большая ностальгия по золотой Уфе и 
огромная - по золотому Пхенчхану" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: судейство 
 

"Ненавижу его". Форвард ЦСКА Абрамов назвал правило, которое убрал 
бы из КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий московского ЦСКА Виталий Абрамов назвал свое самое 
нелюбимое правило в нынешней КХЛ. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Дмитрий Кагарлицкий подписал контракт с "Торпедо" (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Бывший форвард "Ак Барса" Дмитрий Кагарлицкий подписал годичный контракт 
с нижегородским "Торпедо".  

перейти к статье 

"Спартак" заключил новый контракт со словацким защитником Чайковски 
(Sport24.ru) 
Хоккейный клуб "Спартак" заключил новый контракт со словацким защитником 
Михалом Чайковски.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" обменял в ЦСКА нападающего Ивана Дроздова 
(Чемпионат.com) 
ХК ЦСКА произвел обмен с уфимским "Салаватом Юлаевым", в результате 
которого состав армейского клуба пополнил 24-летний нападающий Иван 
Дроздов.  

перейти к статье 

"Адмирал" сохранил права на четырех нападающих (Чемпионат.com) 
"Адмирал" сохранил права на нападающих Павла Шэна, Джованни Фьоре, 
Семена Панкратова и Кирилла Петькова  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В Сочи стартовала программа "Твой шанс" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
На федеральной территории "Сириус" началась пятая программа "Твой Шанс", 
которую с 2019 года организуют Молодежная хоккейная лига и Образовательный 
центр "Сириус".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
София Лифанова: "Теперь игры с "Динамо-Невой" будут очень 
принципиальными" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В 2021 году нападающий София Лифатова стала одной из самых юных членов 
сборной России на женском чемпионате мира по хоккею.  

перейти к статье 



 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов не видит смысла в матчах команды "Россия 25" в следующем 
году (ТАСС) 
Федерация хоккея России планирует провести серию игр сборной в мае, в это же 
время могут проходить матчи финальной серии Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Фетисов считает, что хоккеисты должны уезжать из России только с 26 
лет (ТАСС) 
По мнению трехкратного обладателя Кубка Стэнли, это позволит отечественным 
игрокам сразу попадать в НХЛ, минуя фарм-клубы и низшие лиги 

перейти к статье 

Фетисов назвал неуважением к КХЛ отсутствие Гусева на церемонии 
закрытия сезона (ТАСС) 
Нападающий Никита Гусев, признанный самым ценным игроком регулярного 
чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги, не присутствовал на 
мероприятии 

перейти к статье 

Фетисов счел неуважением к КХЛ отсутствие Гусева на закрытии сезона 
(ИА Regnum) 
Отсутствие на церемонии закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) удостоенного наград форварда Никиты Гусева - это неуважение к лиге.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: у "Флориды" огромное желание взять Кубок Стэнли, с 
"Рейнджерс" была яркая дуэль (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Обладатель Кубка Стэнли и олимпийский чемпион Валерий Каменский 
прокомментировал итоги финала Восточной конференции плей-офф НХЛ между 
"Нью-Йорк Рейнджерс" и "Флоридой Пантерз".  

перейти к статье 

Два финала подряд после хандры в "Виннипеге". Тренер Бобровского 
заждался Кубка Стэнли (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Пол Морис работает в НХЛ почти 30 лет, но так и не становился чемпионом.  

перейти к статье 

Рыбин: Бобровский просто зверь, тигр, который играет в воротах 
(Советский спорт) 
Сергей помог "Флориде" выйти в финал Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

Кирилл Марченко: "С русской тройкой "Коламбуса" сходили на ужин 41 
раз" (Спорт-экспресс) 
Яркий российский форвард "Блю Джэкетс" в обоих своих сезонах в НХЛ 
преодолел планку в 20 шайб. С ним побеседовал обозреватель "СЭ" 

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Умер индеец - народный символом команды ХК "Трактор" Марс 
Ярмухаметов (ИА Ura.ru) 
Умер легендарный болельщик ХК "Трактор" Марс Ярмухаметов родом из 
Кунашакского района (Челябинская область).  

перейти к статье 

"Невероятное достижение". "Лада" поздравила ФК "Акрон" с выходом в 
РПЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба тольяттинской "Лады" в официальном телеграм-канале клуба 
опубликовала пост, в котором поздравила земляков из футбольного клуба 
"Акрон" с выходом в элиту российского футбола. 

перейти к статье 

"РФС ведет переговоры с Китаем по двустороннему сотрудничеству". 
Интервью Павла Каманцева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель судейского комитета РФС подвел итоги уходящего сезона.  

перейти к статье 

В воскресенье определится победитель студенческой хоккейной лиги 
Подмосковья (Российская газета (rg.ru)) 
В воскресенье в ледовом дворце Сокольники пройдет финальный матч 
Студенческой хоккейной лиги Москвы и Московской области.  

перейти к статье 

Монсон назвал любимую хоккейную команду в России (Р-Спорт) 
Боец ММА Монсон: люблю хоккей, хотя играть не умею, болею за "Салават 
Юлаев" 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Игроки "Металлурга" стали гостями "Парижского полумарафона" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 июня 2024) 
 2 июня в селе Париж Челябинской области состоялся легкоатлетический забег 
"Парижский полумарафон", гостями которого стали игроки "Металлурга".  
В "Парижском полумарафоне" приняли участие 2200 человек из разных регионов 
России, а также любители бега из Казахстана и Белоруссии. 1 июня для гостей и 
участников прошли деловая и культурная программы, а 2 июня - спортивная, 
которая включала в себя забеги на восемь различных дистанций, северную 
ходьбу и велозаезд.  
Спортивный праздник посетили игроки чемпионского "Металлурга" - Егор 
Коробкин, Роман Канцеров и Данил Гололобов . Хоккеистов "Магнитки" 
приветствовали на главной сцене "Парижского полумарафона", после чего гости 
и участники забега смогли пообщаться с обладателями Кубка Гагарина и 
получить их автографы.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/02/532281.html 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов об увеличении лимита: "Будут приезжать два с половиной 
качественных иностранца. Европейцы точно не приедут, будем ждать 
канадцев и американцев" (Sports.ru, Москва, 2 июня 2024) 
Игорь Бахмутов высказался о смягчении лимита на легионеров в КХЛ.  
"Я считаю, пять иностранцев - это нормально для команды из 20 человек. 
Получается, четвертая часть состава будут легионеры. 
Другое дело, кто приедет? Европейцы точно не приедут, будем ждать канадцев 
и американцев. 
Мне кажется, что в команды КХЛ будут приезжать два с половиной качественных 
иностранца. В минувшем сезоне легионеры хорошо себя показали во многих 
командах", - сказал тренер и функционер Игорь Бахмутов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116113376-baxmutov-ob-uvelichenii-limita-budut-
priezzhat-dva-s-polovinoj-kachest.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Руководство "Авангарда" строит команду, которая должна завоевать 
Кубок Гагарина" - Дмитрий Сычев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 июня 
2024) 
Бывший футболист сборной России Дмитрий Сычев заявил "Матч ТВ", что 
руководство омского хоккейного клуба "Авангард" строит команду, которая 
должна завоевать Кубок Гагарина. 
Сычев - уроженец Омска и болельщик "Авангарда". В минувшем сезоне КХЛ 

команда во втором раунде плей‑офф КХЛ уступила ярославскому "Локомотиву". 

 - Все омичи болеют за "Авангард". Мы верим руководству, они поставили 
амбициозные задачи и строят команду, которая должна завоевать Кубок 

https://www.khl.ru/news/2024/06/02/532281.html
https://www.sports.ru/hockey/1116113376-baxmutov-ob-uvelichenii-limita-budut-priezzhat-dva-s-polovinoj-kachest.html
https://www.sports.ru/hockey/1116113376-baxmutov-ob-uvelichenii-limita-budut-priezzhat-dva-s-polovinoj-kachest.html
https://allhockey.ru/news/show/519659-Bahmutov_v_komandy_KHL_budut_priezzhat_dva_s_polovinoj_kachestvennyh_inostranca


 

 

Гагарина. Для "Авангарда" нет другого места, кроме первого. Почти весь Омск 
живет хоккеем, кроме той части, которая живет футболом, - сказал Сычев "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064965_Rukovodstvo_Avangarda_stroit_
komandu_kotoraja_dolzhna_zavojevat_Kubok_Gagarina__Dmitrij_Sychev 

К заголовкам сообщений 

Андрей Козлов: Был в сезоне на матчах КХЛ в Минске и получал 
истинный кайф (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 2024) 
Спортивный обозреватель Агентства теленовостей Белтелерадиокомпании 
Андрей Козлов поделился мнением о рекорде минского "Динамо" на престижной 
маркетинговой премии MarSpo. 
"На мой взгляд, в Беларуси созданы все условия, чтобы добиваться успеха в 
спорте. Это может быть любое ответвление, как непосредственно спортивное - 
победы, медали, кубки, рекорды - так и, конечно, маркетинговое, в котором 
специалисты находятся рядом со спортом и внутри его и делают спорт 
интересным и привлекательным для зрителя. От этих профессионалов зависит 
главное - появится ли та уникальная "химия" между представлением и 
зрителями. 
И в той ситуации, а я еще раз подчеркну, что у нас есть в спорте все, чтобы 
добиться успеха, на первый план выходят либо слова, либо действия. Пусть это 
звучит чуть пафосно, но многие любят просто рассуждать на эту тему, и искать с 
большего камни преткновения и стены, то есть, по своей сути, оправдания. 
А вот маркетинговая служба минского "Динамо" - это блистательный пример 
того, что работа, стратегический подход, понимание профессионального пути 
действительно дают результат. Наверняка, были и ошибки, и неудачи, но идет 
здоровый анализ, который позволяет добиваться успеха. Поэтому мы 
совершенно не зря работали над темой бренда, имиджа и маркетинга в 
белорусском спорте для программы "Главный эфир". И один из специалистов по 
подготовке кадров из этой сферы на базе БГУФК подчеркнула, что минское 
"Динамо" - образец в нашей стране в имиджевой истории. Но я это знал и так, 
поскольку сам был в сезоне на матчах КХЛ в Минске и получал от процесса 
истинный кайф". 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/andrej-kozlov-byl-v-sezone-na-
matchah-khl-v-minske-i-poluchal-istinnyj-kajf/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА забрал лидера "Салавата" - за деньги и трех талантов без опыта. А 
помните похожий обмен Капризова? (Sports.ru/tribuna, Москва, 2 июня 
2024) 
Кажется, влияет спонсор.  
В это межсезонье ЦСКА запустил масштабную перестройку. Клуб давно объявил 
о смене тренера и уходе ряда хоккеистов: Сергея Плотникова, Антона 
Слепышева, Михаила Григоренко, Андрея Светлакова и Даррена Дитца. 
Подробнее о ситуации в ЦСКА и планах клуба на межсезонье мы писали здесь.  
Важная часть перемен - переход в ЦСКА нападающего Ивана Дроздова из 
"Салавата Юлаева". Инсайдеры давно писали об этом обмене, но теперь все 
официально подтвердилось. И подтвердилось худшее: "Салават" получает за 
важного игрока сразу трех хоккеистов, но вы наверняка даже не всех знаете. В 
Уфу едут Максим Великов, Алексей Родионов и Максим Агафонов. Опыта в КХЛ 
ни у кого из них нет.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064965_Rukovodstvo_Avangarda_stroit_komandu_kotoraja_dolzhna_zavojevat_Kubok_Gagarina__Dmitrij_Sychev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064965_Rukovodstvo_Avangarda_stroit_komandu_kotoraja_dolzhna_zavojevat_Kubok_Gagarina__Dmitrij_Sychev
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/andrej-kozlov-byl-v-sezone-na-matchah-khl-v-minske-i-poluchal-istinnyj-kajf/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/andrej-kozlov-byl-v-sezone-na-matchah-khl-v-minske-i-poluchal-istinnyj-kajf/


 

 

В обмене прописана денежная компенсация для "Салавата". "СЭ" писал, что она 
составила 50 миллионов рублей.  
Обмен Дроздова в ЦСКА - главное 
● Иван Дроздов отыграл в "Салавате" два полноценных сезона. Если первый 
получился средним, то во втором Дроздов напрямую влиял на результаты 
команды. Он набрал 48 (24+24) очков в регулярке-2023/24, а в плей-офф добавил 
к ним еще 8 (4+4) за серию с "Трактором". "Салават" вылетел в первом раунде, 
но Ливо (9 очков), Дроздов (8) и Хмелевски (7) не провалились.  
● Именно Дроздов, Хмелевски и Ливо составляли ведущую тройку "Салавата". 
Они играли в большинстве и выходили на все ключевые отрезки. В плей-офф 
все трое проводили на льду в среднем по 19-20 минут - больше остальных 
нападающих Уфы. Хмелевски уже подписал новый трехлетний контракт с 
"Салаватом", а Ливо остался на ближайший сезон. Дроздова не сохранили.  
● Переход Дроздова из "Салавата" в ЦСКА происходил на фоне странных 
обстоятельств. Уфа гасила накопившиеся долги и прожила последний месяц в 
условиях финансовых ограничений. Блокировки со счетов уже сняты, но 
настораживают слова о задачах клуба. Гендиректор "Салавата" Ринат Баширов 
проговаривал минимальную цель на будущее: "Пройти первый раунд плей-офф".  
● Дроздов действительно усилит ЦСКА. Клуб перестраивает ведущие звенья, а 
теперь за бесценок получает форварда топ-уровня с учетом реалий КХЛ. По 
будущей трансферной политике ясности нет. Из-за скандала с контрактом 
Федотова по-прежнему действует запрет на международные трансферы, хотя 
ЦСКА смотрит на рынок АХЛ. Внутренним подписаниям это совсем не мешает.  
● До объявления об уходе Дроздова "Салават" подписал только двух игроков из 
ВХЛ. Зато уже потерял важного защитника Павла Коледова (ушел в "Авангард") 
и не удержал нападающего Башкирова (принял контракт от "Металлурга"). Все 
тот же гендиректор Баширов долго опровергал новости по Дроздову: "Это все 
слухи". В итоге те самые слухи оказались правдой.  
● Кого получил "Салават"? 18-летний нападающий Максим Великов неплохо 
провел сезон-2023/24 за "Красную Армию" - набрал 28 (14+14) очков в регулярке 
МХЛ. Рядом с ним играл и 17-летний защитник Агафонов (9 очков за сезон, -3 
полезность). Другому защитнику Родионову в январе исполнилось 18 лет. Он 
результативен (21 очко), но с полезностью все плохо (-14). Пригодятся ли они в 
КХЛ?  
"Салават" и ЦСКА связаны одним спонсором - это давно поднимает вопрос о 
конфликте интересов 
Обмены между этими командами не являются редкостью. Самым громким, 
безусловно, был трансфер Кирилла Капризова в 2017 году. В чем же причина 
таких тесных отношений между ЦСКА и "Салаватом"?  
Секрет таких давних партнерских отношений между клубами из разных 
конференций кроется в де-факто общем спонсоре. "Салават Юлаев" 
спонсируется нефтяной компанией "Башнефть". Раньше это делалось 
напрямую. Поэтому, например, несколько лет назад на форме хоккейной 
команды все видели логотип компании.  
Потом финансирование осуществлялось через аффилированный с властями 
региона "Фонд социальных целевых программ". Именно туда "Башнефть" 
перечисляла направленный на клуб бюджет. В сущности это было лишь 
формальным изменением.  
При этом уже с 2016 года основным собственником "Башнефти" является 
"Роснефть" - ей принадлежит контрольный пакет акций уфимской компании. 
Таким образом, "Роснефть" спонсирует сразу две хоккейных команды - ЦСКА 
(напрямую) и "Салават Юлаев" (через дочернюю структуру).  



 

 

Такой факт сразу вызвал массу вопросов, но наиболее активно обсуждался в 
хоккейной общественности после обмена Кирилла Капризова из "Салавата" в 
ЦСКА на денежную компенсацию. Молодые хоккеисты в той сделке не 
фигурировали - это единственное ключевое отличие от перехода Дроздова.  
Капризов отыграл в Уфе лишь один сезон. В мае 2016 года он перешел в 
"Салават" из новокузнецкого "Металлурга" в обмен на денежную компенсацию - 
по слухам, она составила 80 миллионов рублей. В сезоне-2016/17 Капризов 
почти шел по графику "очко за игру": 20+22 в 49 матчах. В плей-офф он забросил 
3 шайбы в неудачной для команды серии против "Ак Барса" (1-4).  
У "Салавата" не было причин для расставания с ключевым игроком команды, 
который прогрессировал в КХЛ каждый год. Поэтому вполне логично, что клуб и 
не желал отпускать Капризова. Бывший генеральный менеджер "Салавата" 
Леонид Вайсфельд так рассуждал зимой 2017 года об отъезде форварда в НХЛ: 
"Теоретически возможно все, но практически. У него еще год контракта с нами, к 
тому же существует сложная система перехода".  
Когда Капризовым заинтересовался ЦСКА, спортивные факторы ушли на второй 
план. По словам того же Вайсфельда, трансфер был осуществлен буквально по 
звонку свыше: "Вы даже не представляете, от кого был звонок! Я сам крайне 
удивлен. Такие люди мне вообще не звонили.  
Когда мне сказали, что надо отдать Капризова, я ответил: "Это ваше право. Вы - 
руководители. Но я свою подпись под этим контрактом не поставлю". И ее там 
нет".  
Заявление Вайсфельда подтверждается слухами, что решение о переходе 
принималось на уровне высшего руководства Башкирии. Сам Капризов на 
трансфер никак не влиял.  
После обмена Капризов подписал новый контракт с ЦСКА до 2020 года. 
Президент клуба Игорь Есмантович прокомментировал это в привычном стиле: 
"Не надо из хоккеистов делать идолов, Капризова в ЦСКА еще не видели. Звезда 
он для вас, сейчас он простой российский хоккеист, пусть доказывает свою 
звездность. Не стал бы петь дифирамбы".  
Звездность Капризов доказал полностью. Он прибавлял - в последний сезон в 
КХЛ он выбил уже более одного очка за игру. С Кириллом ЦСКА дважды выходил 
в финал плей-офф КХЛ и в 2019 году наконец выиграл Кубок Гагарина. Важно 
отметить вклад Капризова в победном плей-офф: 14 (4+10) очков в 19 матчах.  
Контракт с ЦСКА он отработал полностью - уехал в НХЛ летом 2020 года. 
Возможно, выиграть второй кубок с армейцами Капризову помешала только 
остановка плей-офф из-за эпидемиологической ситуации.  
Обмены ЦСКА и "Салавата": расчистка платежки, переходы Артема Сергеева 
туда-обратно, Науменков на Сошникова 
С того момента произошли и другие сделки между ЦСКА и "Салаватом". Общая 
таблица переходов между ЦСКА и "Салаватом" без учета Дроздова выглядит так:  
Если исключить обычные переходы свободных агентов, то выделяются пять 
обменов.  
● Осенью 2017 года состоялся трехсторонний обмен с участием ЦСКА, 
"Салавата" и "Магнитки". Первая часть этой сделки: обмен Антона Бурдасова 
(ЦСКА) на Дениса Кокарева ("Салават"). Потом Кокарев поехал в Магнитогорск 
за двух молодых игроков - вратаря Дмитрия Лозебникова и защитника Артема 
Икамацких.  
Похоже, у ЦСКА просто был перебор игроков - Бурдасова даже отправляли в 
запас. На фоне слухов о предстоящем введении жесткого потолка зарплат клуб 
принял решение отпустить нападающего, который на время стал самым 
высокооплачиваемым игроком Уфы.  



 

 

● В двух обменах фигурировал защитник молодежной сборной России Артем 
Сергеев. Весной 2018 года он вместе с Вячеславом Основиным поехал в Уфу в 
качестве компенсации за права на Антона Слепышева, игравшего тогда в 
"Эдмонтоне".  
В КХЛ за ЦСКА Слепышев в итоге выступал вплоть до завершения сезона-
2023/24: у него 273 матча и 173 (75+98) очка в регулярках, он трижды становился 
обладателем Кубка Гагарина. Теперь Слепышев отправился в "Динамо".  
● Артем Сергеев через два года вернулся в ЦСКА. За него отдали двух игроков 
системы армейцев: защитника Игоря Мясищева и нападающего Александра 
Черного. В сумме оба хоккеиста провели за "Салават" 10 матчей. У Сергеева 
после возвращения в ЦСКА - 146 игр без учета плей-офф. В 2022 и 2023 годах 
он выигрывал Кубок Гагарина.  
● Четвертый обмен - единственный в этом списке трансфер "1 в 1". Защитник 
Михаил Науменков поехал в Уфу, а нападающий Никита Сошников - в ЦСКА.  
На бумаге эта сделка выглядела безусловным усилением московского клуба. 
Сошников был одним из лидеров "Салавата": в сезоне-2019/20 он выбил 48 
(27+21) очков в 58 матчах, а перед обменом осенью 2020 года успел сделать 
4+13 за 21 игру.  
Науменков смотрелся именно тем защитником, с которым можно было 
расстаться - у ЦСКА был мощный подбор игроков. Но этот трейд не сработал: 
Сошников не заиграл в Москве и довольно быстро оказался в "Авангарде". 
Науменков в Уфе выдал лучший сезон по очкам в карьере и все еще выступает 
за "Салават".  
Пусть по итогу этот обмен и не усилил ЦСКА, он все равно ослабил Уфу. 
Прекрасно игравший в "Салавате" нападающий ушел за неплохого защитника 
уровня второй пары.  
● Пятая сделка - обмен вратаря ЦСКА Александра Шарыченкова в "Салават" на 
денежную компенсацию. Уфимский клуб заплатил деньги за бэкапа (тогда 
железно основным был Юха Метсола), который через год вернулся в ЦСКА 
бесплатно как свободный агент.  
Далеко не все сделки между ЦСКА и "Салаватом" можно назвать рыночными - 
большая часть этих обменов необходима именно ЦСКА, а не Уфе. При этом в 
активах "Салават" местами сильно недополучил. Кажется, Уфа в проигрыше и 
сейчас.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3238709.html 

К заголовкам сообщений 

Лидер "Салавата" обменян в ЦСКА за бесценок. Все все понимают - но все 
ли нормально? (Чемпионат.com, Москва, 2 июня 2024) 
Не первое предложение из Москвы, от которого в Уфе не смогли отказаться. 
Вялый, едва живой ход межсезонья КХЛ разорвала большая новость - лидер 
"Салавата Юлаева" Иван Дроздов обменян в ЦСКА на трех молодых хоккеистов, 
каждый из которых в следующем чемпионате может усилить максимум "Толпар" 
из МХЛ. 
Это никакая не "информационная бомба" - про то, что Дроздов продолжит 
карьеру в Москве, говорили уже не один месяц. Но теперь все оформлено 
официально, и можно обсудить сделку. Хотя по большому счету тут обсуждать 
нечего. "Салават" отдал одного из лучших бомбардиров, проведшего отличный 
сезон (включая провальный для уфимской команды плей-офф), за трех 
вчерашних школьников, хотя в подпитке молодежью извне система клуба не 
нуждается. Но в Уфе вовсе не сошли с ума. И это не хитроумный стратегический 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3238709.html


 

 

план. Просто у двух команд КХЛ, по сути, один хозяин-спонсор, и шесть лет назад 
из "Салавата" в ЦСКА уже переезжал "на повышение в главный офис" целый 
Кирилл Капризов. Сейчас армейцам понадобился Дроздов, и в Уфе не смогли с 
этим поспорить. 
Такие трансферы - реальность нашего хоккея. КХЛ может сколько угодно вносить 
изменения в регламент, но не в силах лиги запретить юридически безупречно 
оформленные сделки. Нельзя просто взять и наложить вето на обмены между 
ХК "Сочи" и СКА или вот на трансферы между "Салаватом" и ЦСКА. При этом 
КХЛ нужно поблагодарить - она делает все возможное, чтобы сделок из разряда 
"ну все все понимают" было меньше. И их уже намного меньше, чем даже 
несколько лет назад. Но полностью они не исчезнут, увы. Потому что в России 
люди либо дают деньги на хоккей на определенных условиях, либо не дают 
вовсе. В "Салавате" огорчены потерей Дроздова, но это равносильно тому, 
чтобы злиться на то, что солнечному лету на смену приходит дождливая и 
промозглая осень. Бесполезно. И вообще, в Уфе еще неплохо отделались - тот 
же Хмелевски, например, продолжает играть в Башкортостане. 
Но все-таки Ивана Дроздова "Салавату" тоже особенно жаль терять. Ведь это 
один из немногих спорных трансферов в эпоху Рината Баширова, который 
сыграл. В 2022-м уфимцы выложили "Спартаку" компенсацию 50 млн рублей и 
права на Александра Пашина (местного воспитанника) за молодого белорусского 
хоккеиста, который провел очень хороший, но всего один сезон в КХЛ. Это был 
существенный риск со стороны "Салавата", но Дроздов, потратив немного 
времени на раскачку, уже в первый сезон в Уфе проявил себя, а во второй так и 
вовсе стал лидером и вожаком команды. Одним из немногих бойцов в плей-офф. 
И вот теперь этот по-настоящему хребетообразующий игрок "Салавата" нового 
времени Уфу покидает. Потому что было решено, что ЦСКА он нужнее. И там 
действительно после зачистки наевшихся победами прошлых лидеров нужны 
вот такие наглые, характерные, злые на льду парни, как Дроздов. Да еще и не 
требующие большой зарплаты, что очень удобно в условиях жесткого потолка 
зарплат. 
Но кому в "Салавате" легче от этого понимания? И нормально ли, что советские 
методы комплектования ЦСКА до сих пор работают, пусть и обставленные по 
всей приличествующей форме? Не легче и не нормально. Но все все понимают.  

https://www.championat.com/hockey/article-5575830-salavat-yulaev-obmenyal-
forvarda-ivana-drozdova-v-cska-pochemu-prichina-sdelki-usloviya.html 

К заголовкам сообщений 

Не обмен, а издевательство. ЦСКА забрал ведущего форварда "Салавата 
Юлаева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 июня 2024) 
Белорусский нападающий Иван Дроздов продолжит карьеру в армейском клубе.  
Случилось то, о чем говорили с начала мая. "Салават Юлаев" потерял своего 
ведущего форварда Ивана Дроздова. Формально это обмен с ЦСКА. Московский 
клуб дал не только трех молодых хоккеистов, но и 50 миллионов рублей. Но все 
же понимают, что в нормальной ситуации ни один клуб не пошел бы на такую 
сделку. 
Конечно, корни трансфера между "Салаватом Юлаевым" и ЦСКА не имеют 
отношения к спорту, а лежат в совершенно другой плоскости. Для этого надо 
углубляться в политику, экономику, чего делать совершенно не хочется. Просто 
запомните - армейский клуб с некоторых пор может взять любого игрока из 
уфимского клуба, и последний ничего с этим сделать не сможет. 

https://www.championat.com/hockey/article-5575830-salavat-yulaev-obmenyal-forvarda-ivana-drozdova-v-cska-pochemu-prichina-sdelki-usloviya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5575830-salavat-yulaev-obmenyal-forvarda-ivana-drozdova-v-cska-pochemu-prichina-sdelki-usloviya.html


 

 

Отметим, правда, что ЦСКА редко пользуется такой уникальной возможностью. 
Сразу вспоминается история с Кириллом Капризовым, но ведь это произошло в 
2017 году, с тех пор были какие-то слухи, разговоры, но никогда не доходило до 
конкретики. Иван Дроздов - лишь второй случай, когда армейцы 
воспользовались своим правом. 
Но и этот переход сильно бьет по уфимскому клубу. Иван - лидер нынешнего 
"Салавата Юлаева". Да, уфимцы оставили в своих рядах Сашу Хмелевски, эта 
сделка радует болельщиков, тем более что американский легионер мог 
продолжить карьеру у себя дома. Но если бы Саша остался в НХЛ (а он хотел 
попробовать свои силы), то эту потерю перенесли бы легче, чем уход Ивана. 
Потому что в прошлом сезоне именно Дроздов был лучшим в составе "Салавата 
Юлаева". Он, пожалуй, единственный, к кому не было претензий весь чемпионат, 
включая плей-офф. 24 заброшенные шайбы в регулярке, 24 передачи. Иван 
набирал очки в четырех из пяти матчей в серии против "Трактора", когда многие 
другие хоккеисты погасли. Не слишком доверяю продвинутой статистике, 
которую иногда публикуют. Но, по ощущением, именно от Дроздова исходила 
основная опасность на льду. Нападающий всегда был заметен. 
Иван не легионер, белорусский паспорт не делает его иностранцем, и вокруг 
такого хоккеиста можно строить команду. В ЦСКА тоже не дураки сидят. Дроздов 
- это первое звено, важно подобрать ему правильного центра. Это либо 
Константин Окулов, либо Владислав Каменев. Тут уж будет конкуренция среди 
последних, кто получит такого крайнего, который обладает большой скоростью и 
умением реализовывать моменты. 
В свое время "Спартак" продал Ивана, пожадничав с зарплатой. Дроздов уехал 
в Уфу за те же 50 миллионов рублей, плюс красно-белые получили права на 
Александра Пашина, который только-только подписал контракт новичка с 
"Каролиной". Если когда-нибудь кто-нибудь назовет топ-5 худших сделок красно-
белых в истории, то этот трейд будет на самом верху. 
Но нынешняя компенсация со стороны ЦСКА не выдерживает никакой критики. 
В свое время Кирилла Капризова продали не только за 80 миллионов, но и за 
обещание от спонсора поднять бюджет клуба (это было выполнено). Сейчас же 
дали лишь трех молодых игроков, чьи перспективы весьма туманны. 
Да, среди новичков уфимского клуба есть Максим Великов. Два года назад он 
считался очень крутым, год назад - подающим надежды. После этого сезона по 
перспективам Максима много вопросов. Я, например, как только приходил на 
матчи МХЛ "Красной Армии", так сразу интересовался у тренера, что происходит 
с форвардом. Сам Великов сетовал на травмы, а тренеры намекали на 
определенные психологические проблемы. 
Но Максим сейчас не готов даже "Торосу" помочь. Защитники Родионов и 
Агафонов вряд ли станут лидерами даже "Толпара", хотя Алексей Родионов 
очень неплох. Высокий, с мозгами, только "сырой". Он же 2006 года рождения. 
Это не компенсация, а издевательство. Надеемся, что бюджет уфимскому клубу 
поднимут. Или хотя бы вернут на тот уровень, что был после переезда 
Капризова.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/napadayuschiy-ivan-drozdov-
pereshel-iz-salavata-yulaeva-v-cska-podrobnosti-sdelki-2217986/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/napadayuschiy-ivan-drozdov-pereshel-iz-salavata-yulaeva-v-cska-podrobnosti-sdelki-2217986/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/napadayuschiy-ivan-drozdov-pereshel-iz-salavata-yulaeva-v-cska-podrobnosti-sdelki-2217986/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3245515.html


 

 

Коньков: ЦСКА в лице Дроздова приобрел классного для себя игрока 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в разговоре с Metaratings.ru высказался по поводу обмена нападающего 
Ивана Дроздова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА.  
"Я так полагаю, что про кражу говорить не приходится, потому что компенсация 
достаточно серьезная для "Салавата Юлаева". И финансовая, и в виде молодых 
перспективных игроков, которые впоследствии могут тоже превратиться в 
отличных хоккеистов. Ну а ЦСКА действительно в лице Дроздова приобрел для 
себя классного игрока, нападающего со способностью решать моменты, который 
находится на пике формы. И ЦСКА такие игроки нужны, потому что они идут в 
сторону обновления, омоложения команды. Но это хоккеисты, которые еще в 
своей жизни не успели достичь каких-то значимых побед, но у которых есть 
высокий потенциал для этого.  
Поэтому я считаю, что здесь каждая команда решает свои задачи - ЦСКА берет 
готовых игроков, а у "Салавата Юлаева" открываются возможности для 
взращивание молодежи и опять же возможность использовать, как пишут, 50 млн 
рублей на поиск игроков. Я так полагаю, что в разных задачи стоят на сезон у 
этих команд. Я считаю, что для обеих команд это может быть очень выгодно, 
хотя понятно, что в моменте Уфа теряет в одном, но приобретает в другом", - 
сказал Коньков. 

https://metaratings.ru/news/konkov-cska-v-lice-drozdova-priobrel-klassnogo-dlya-
sebya-igroka-369125/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Морозов - про обмен Дроздова: ЦСКА забирает одного из 
лучших игроков КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 
2024) 
Журналист "БХ" Александр Морозов прокомментировал обмен форварда 
сборной Беларуси Ивана Дроздова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА. 
"Мощнейший инсайд моего коллеги Степана Воронкова залетает точно в 
яблочко, с чем его и поздравляю! 
ЦСКА в условиях бана забирает, пожалуй, одного из лучших игроков лиги, и это 
огромный плюс для армейцев. При этом "Салават" получает трех молодых 
игроков. Великова и Агафонова довелось видеть вживую на Кубке Будущего, 
очень неплохие ребята, которые при должном подходе к делу могут заиграть в 
КХЛ. 
На бумаге прямо сейчас победителем в этой сделке выглядит ЦСКА. В 
перспективе - пока сложно сказать. 
Ване удачи в стане одного из грандов лиги. Ну и радует, что нам доведется 
минимум дважды вживую увидеть игру одного из лучших белорусов нового 
поколения", - написал Морозов в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/aleksandr-morozov---pro-obmen-
drozdova/ 

К заголовкам сообщений 

https://metaratings.ru/news/konkov-cska-v-lice-drozdova-priobrel-klassnogo-dlya-sebya-igroka-369125/
https://metaratings.ru/news/konkov-cska-v-lice-drozdova-priobrel-klassnogo-dlya-sebya-igroka-369125/
https://allhockey.ru/news/show/519667-Kon_kov_CSKA_v_lice_Drozdova_priobrel_klassnogo_dlya_sebya_igroka
https://www.sports.ru/hockey/1116113855-konkov-o-drozdove-v-czska-pro-krazhu-govorit-ne-prixoditsya-kompensacz.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/aleksandr-morozov---pro-obmen-drozdova/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/aleksandr-morozov---pro-obmen-drozdova/


 

 

Михаил Зислис - об обмене Дроздова в ЦСКА: Спортивного контекста в 
ней немного (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 2024) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал обмен 
форварда сборной Беларуси Ивана Дроздова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА. 
"Про этот обмен все уже было написано раньше. Вариант "Капризов 2.0". Хотя 
Иван Дроздов и близко не игрок такого уровня. Но эта история только еще раз 
подчеркивает изменившиеся реалии на рынке КХЛ. Если работать честно и 
прозрачно, то шансы на успешную трансферную кампанию всегда скромные. 
Оценок сделке не будет по понятным причинам. Спортивного контекста в ней 
немного", - написал Зислис в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/mihail-zislis---ob-obmene-drozdova-
v-cska-sportivnogo-konteksta-v-nej-nemnogo/ 

К заголовкам сообщений 

Виктория Юрченко: весь офис уже сейчас занят подготовкой, чтобы с 
сентября снова радовать самых лучших болельщиков в лиге (Федерация 
хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 2 июня 2024) 
Заместитель генерального директора "Динамо-Минск" - о пяти наградах минского 
"Динамо" на маркетинговой премии MarSpo.  
- 37 тематических матчей - это отличная возможность разнообразить вечера на 
"Минск-Арене" и сделать их интересными для болельщиков, поработать с 
новыми партнерами, привлечь новую аудиторию. Да, в процессе это местами 
было нелегко, график был плотным, но вся команда понимала, для чего это 
делается и какой дает результат. Например, мы точно знаем, что очень много 
именно юной аудитории пришло к нам на матч, организованный детьми, и эти 
ребята остались с нами до конца сезона. 
Пять наград престижной премии в сфере спортивного маркетинга и два 
специальных приза премии КХЛ - подтверждение того, что главный клуб страны 
делает все, чтобы болельщики были частью спортивного шоу самого высокого 
уровня. И как бы это банально ни звучало, но для нас самое важное - это эмоции 
болельщиков и их комфортное времяпрепровождение на наших матчах. Такой 
высокий результат - не случайность, а результат закономерных факторов.  
Во-первых, к нашему традиционному слогану #водномзвене в этом сезоне 
добавилось важное дополнение: с каждым. Думаю, что болельщики 
действительно ощутили это на себе. Не важно, какие у тебя профессия, возраст, 
ребенок ты или взрослый. Если ты болеешь за "Динамо", то ты с нами в одном 
звене.  
Далее, все сотрудники клуба - начиная от генерального директора, игроков, 
заканчивая сотрудниками офиса - понимают, что любой спортивный клуб 
высокого уровня должен уделять большое внимание маркетингу и работе с 
болельщиками.  
В-третьих, важно иметь комплексный подход к работе, иметь общую концепцию 
и проводить качественную подготовку. Поэтому в межсезонье не только команда 
тренируется, но мы работаем.  
Весь офис уже сейчас занят подготовкой, чтобы с сентября снова радовать 
самых лучших болельщиков в лиге.  

https://hockey.by/news/intervyu/news299717.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 
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https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/viktorija-jurchenko---o-nagradah-minskogo-dinamo-v-sfere-marketinga/


 

 

Игорь Гераськин: родители до сих пор не верят, что Кубок Гагарина был у 
нас дома (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024) 
Нападающий "Металлурга" Игорь Гераськин в интервью AllHockey.Ru рассказал 
о своих впечатлениях от чемпионского парада в Магнитогорске, а также поведал 
о том, что он делал с Кубком Гагарина в родном Клину.  
"Металлург" подарит 55 копий Кубка Гагарина игрокам и персоналу команды 
- Игорь, расскажи, что ты испытывал, когда был на чемпионской сцене? Это был 
тот вечер, когда тебе не нужно было играть на арене. Ты мог просто стоять и 
улыбаться, а тебе все равно аплодировали. 
- Было очень приятно. Столько людей пришло... Уже месяц прошел с того 
момента, как мы завоевали чемпионство, но они все равно пришли и поддержали 
нас. Все это для людей. Пусть наслаждаются. 
- Андрей Владимирович Разин сказал, что он был в шоке, когда увидел, сколько 
людей встречало команду на улицах Магнитогорска.  
- Да, если честно, я не представлял, сколько людей придет. Но их было очень 
много по всему маршруту. Все поддерживали, махали и сигналили. Повторюсь: 
было очень приятно. 
- Какая часть парада тебе понравилась больше всего? 
- Да даже не знаю. Весь день был просто великолепным, мне все понравилось. 
Трудно что-то отметить. Сама поездка на чемпионском автобусе получилась 
очень запоминающейся. 
- На всю жизнь? 
- Думаю, да. Для меня это первый Кубок и первое такое чествование. Само 
собой, это запомнится. 
- Слышал ли от болельщиков странные вопросы или просьбы? Девушки просили 
расписаться на груди? 
- Да нет, такого не было (улыбается). Может, кто-то и расписывался, но я этого 
не делал.  
- Понял. Как провел первый месяц после окончания сезона? 
- Домой приехал к родителям в Клин, потом провел там пару дней с Кубком. А 
затем слетал отдохнуть на море. Все как обычно. Хоккейную форму где-то месяц 
не видел. 
- Слава богу, да? 
- Именно! В первый раз так долго играли. Накопилась эмоциональная и 
физическая усталость. 
- Что ты чувствуешь, когда впервые в своей карьере выигрываешь Кубок 
Гагарина, и потом два дня делаешь с ним все, что захочешь?  
- Ой, честно, я поначалу вообще не знал, что с ним делать. Я приехал домой чуть 
раньше, чем ожидал. Очень приятно было. Родители до сих пор не верят, что он 
был у нас дома. Самое главное, что мне удалось показать его в родном городе 
всем желающим. Для такого небольшого города как Клин это серьезное событие. 
Надеюсь, что все желающие смогли сфотографироваться с Кубком. 
- Теперь все, можешь стать почетным гражданином Клина? 
- Да я к этому, на самом деле, не стремился. Большая благодарность 
администрации города за то, что организовали эти два дня с Кубком. Они сами 
вышли на меня и помогли все сделать. Можно сказать, что я вообще не 
участвовал в составлении программы.  
- Не было ли желания, как у Александра Овечкина в 2018-м, поспать с Кубком? 
- Я полежал с ним чуть-чуть, но не спал.  
- Какой у тебя настрой на лето? 



 

 

- Нужно отдохнуть, восстановиться и залечить все раны. А в начале июля буду 
готовиться к новому сезону. Думаю, следующий сезон будет самым сложным в 
моей карьере. 
- Полагаю, ты слышал, какую задачу вам со сцены поставил Виктор Филиппович 
Рашников? 
- Мне кажется, даже если бы он ничего не сказал, все и так было бы понятно. 
Задача у нас одна - это Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/519639-
Igor_Geras_kin_roditeli_do_sih_por_ne_veryat_chto_Kubok_Gagarina_byl_u_nas_d
oma 

К заголовкам сообщений 

"Мы смогли повлиять на развитие хоккея в Китае". Спроул тепло 
попрощался с "Куньлунем" (Чемпионат.com, Москва, 2 июня 2024) 
Защитник Райан Спроул покинувший сегодня "Куньлунь Ред Стар" после пяти 
сезонов в клубе, тепло попрощался с "драконами". 
"Не могу выразить словами, насколько я благодарен за время в "Куньлунь Ред 
Стар". Это были пять незабываемых лет, в течение которых я встретил 
множество друзей на всю жизнь. Воспоминания о команде останутся со мной 
навсегда. За время, пока я играл в "Куньлуне", я создал семью, но ведь и 
партнеры по команде стали моей семьей! 
Мне предоставилась возможность посетить места, о которых я мог только 
мечтать. Я принял участие в Олимпийских играх - о таком я не мог и мечтать! 
Мне так повезло получить эту возможность, и я верю, что мы смогли повлиять на 
развитие хоккея в Китае. Это то, чем костяк нашей команды может гордиться. 
Я благодарю болельщиков, партнеров по команде, тренеров и персонал за то, 
что эти 5 лет стали столь запоминающимися для меня. А также за все то, что 
было сделано ради меня и моей семьи. 
Я всегда буду признателен за время, проведенное в "Куньлунь Ред Стар". Я 
желаю команде удачи в новом сезоне!" - приводит слова 31-летнего Спроула 
пресс-служба "Куньлуня". 

https://www.championat.com/hockey/news-5575782-my-smogli-povliyat-na-razvitie-
hokkeya-v-kitae-sproul-teplo-poproschalsya-s-kunlunem.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА - чемпион, но виртуальный. Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 3 июня 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Разница между чемпионатом и плей-офф 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выложил турнирную таблицу КХЛ за 16 
сезонов. С явным намеком.  
В ней армейцы занимают общее первое место с 1370 очками и 642 победами в 
930 играх. Второе место занимает ЦСКА (1278 очков), третье - "Ак Барс" (1261). 
То есть, петербуржцы лидируют с большим отрывом.  
Стало быть, СКА - чемпион! Если бы не одно "но", все успехи относятся к 
регулярным чемпионатам.  
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По выступлениям же в плей-офф СКА делит только четвертое место с 
московским "Динамо" - два выхода в финал и две победы. Впереди ЦСКА (6 
финалов, 3 победы), "Магнитка" и "Ак Барс" (5 финалов, по 3 победы).  
Да и последний успех к самому богатому клубу КХЛ пришел семь лет назад. 
Одним словом: им бы Кубок Гагарина взять да отменить. 
Впрочем, при желании можно придумать еще какие-то титулы для армейцев. 
Например, неоднократные чемпионы мира по количеству самых посещаемых игр 
("Монреаль" с "Чикаго" завидуют). Или многократные чемпионы России по скупке 
талантов: Мичков, Аскаров, Подколзин, Марченко, Хуснутдинов...Но кубков от 
этого больше не станет. 
В КХЛ может появиться первый миллиардер 
Манипуляция с уходом в НХЛ иногда может принести большие деньги. Стоило 
запустить слух, что Владимир Ткачев собирается за океан, как через пару дней 
он стал обладателем нового контракта. Рекордного - в постковидную эпоху.  
Лидер "Авангарда", выступавший за СКА два сезона (2019/20 и 2020/21), 
подписал новое соглашение с омичами на пять лет, по которому он будет 
зарабатывать очень большие деньги для КХЛ. 120 миллионов рублей в год 
гарантированные, плюс за счет бонусов максимально можно поднять сумму до 
230 миллионов рублей.  
За пять лет может нарисоваться больше миллиарда. Если перевести в доллары, 
то получится 11 с лишним миллионов. Сумма даже по меркам НХЛ приличная. И 
может сравниться с зарплатами ведущих футболистов РПЛ.  
Насколько рискованна ставка на одного нападающего для "Авангарда" - покажет 
время. Но можно вспомнить, что СКА летом 2022 года его уступил за 1000 
рублей. Явно продешевили, с учетом в какого важного игрока для "Авангарда" 
превратился Ткачев. 
Бобровского вдохновляют собственной ареной 
Оригинальным способом решили поддержать в Новокузнецке Сергея 
Бобровского, который второй год подряд вытащил "Флориду" в финал Кубка 
Стэнли.  
Мэр Новокузнецка Сергей Кузнецов выступил с предложением о 
переименовании ледовой арены Новоильинского микрорайона, в которой 
провели реконструкцию, в "Бобровский Арену". Именно в Новоильинском районе 
Кузни прошло детство и юность одного из лучших вратарей последнего 
десятилетия. 
"Я так понимаю, Бобровский в том районе тренировался, - заявил министр 
физической культуры и спорта Кемеровской области Сергей Мяус. - Почему бы 
не назвать - все-таки теперь не скоро появится новый чемпион мира, тем более 
в новокузнецком "Металлурге". Я за переименование, но не участвую в этом 
процессе. Если согласование будет, то выступлю за". 
Возможно, именно эта новость вдохновит Бобровского на первый в карьере 
Кубок Стэнли. Действующий хоккеист редко удостаивается такой же чести. 
Почти вся Чехия смотрела золотой финал 
Чемпионат мира - большой праздник. Ну а когда побеждают хозяева, то можно 
ждать вообще чего-то особенного. Хоккеисты сборной Чехии сделали 
счастливой всю страну на несколько дней. 
Удивительные цифры - финальный матч чемпионата мира-2024 смотрела почти 
вся страна. Восемь миллионов человек, то есть 76 процентов населения страны 
(в Чехии проживают чуть больше 10 миллионов). Ну и турнир стал самым 
посещаемым в истории - 754 226 зрителей в сумме посетили все матчи. 
Достигнет ли когда-нибудь Россия таких показателей?  



 

 

После финального матча Прага и другие города гуляли всю ночь. Пиво лилось 
рекой. Счастливые люди прыгали в вагонах до самого утра. Какой Кубок Стэнли 
с этим праздником сравнится?  
Главным героем чествований стал Давид Пастрняк - автор победного гола в 
финале, ну и главная звезда нынешнего поколения. В шутку писали, что в стране 
на пару дней появился новый президент.  
Кстати, форвард "Бостона" намекнул НХЛ, что чехи были достойны приглашения 
на турнир "Четырех наций", который заокеанская лига организует в следующем 
сезоне вместо Кубка мира. Теперь, конечно, все выглядит странно: 
междусобойчик пройдет без действующих чемпионов мира. Но это все из-за того, 
что не позвали Россию. 
Секс-революция в Сиэтле 
Рано или поздно это, наверное, должно было случиться - с учетом роста 
феминистических движений в Северной Америки. Но все равно стало сенсацией 
и своеобразной секс-революцией.  
Новым наставником "Сиэтла" на прошлой неделе был назначен Дэйн Байлсма, 
приводящий когда-то "Питтсбург" к победе в Кубке Стэнли. И одним из своих 
помощников он хочет сделать даму - 31-летнюю Джессику Кэмпбелл. Осталось 
дождаться ее согласия.  
Чем же Джессика заслужила такой чести - стать первой женщиной-тренером в 
НХЛ, да еще в таком молодом возрасте? 
В свое время она была хоккеисткой, даже выступала за национальную сборную, 
но закончила в 25 лет, в 2017‑м.  
Взрывной рост карьеры начался спустя два года. На один сезон Кэмпбелл 
возобновила карьеру в женской команде в Швеции - "Мальме". Через год она уже 
тренер по катанию - только не в женском, а в мужском клубе из этого города! 
Сезон 2021/22 Джессика провела уже в немецкой бундеслиге, в "Нюрнберге", где 
по ходу сезона переместилась на позицию ассистента главного тренера и 
следовательно - на скамейку!  
А на мужском чемпионате мира 2022 года барышня уже работала помощником 
главного тренера сборной Германии, став первой женщиной в тренерском штабе 
мужской сборной. 
Минувшим летом канадку пригласили ассистентом в "Коачеллу" - фарм-клуб 
"Сиэтла". Главным в этом "фарме" тогда трудился Байлсма, именно он ее тащит 
сейчас и в НХЛ. 
Таким образом, ровно за четыре года Джессика прошла путь от тренера по 
катанию в Швеции до ассистента главного тренера в НХЛ. Удивительный взлет. 
Осталось дождаться, как ее воспримут в "Сиэтле" матерые профессионалы и не 
дойдет ли дело до секс-скандалов, которые в последнее время сотрясают НХЛ. 
Тикканен начал продавать самое дорогое 
Бывшая звезда сборной Финляндии и "Эдмонтона" Эса Тикканен выставил на 
продажу четыре чемпионских перстня за победы в Кубке Стэнли. На снимке, 
опубликованном канадской компанией Classic Auctions, изображены четыре 
перстня: три от "Ойлерз" и один от " Рейнджерс". Единственный перстень, 
который пока не продается, - это первое кольцо финна за победу с 
"нефтяниками" в 1985 году. 
Причина прозаична. 58-летний Тикканен обвиняется на родине в налоговом 
мошенничестве в крупном размере: с выводом денег за рубеж во избежание 
выплаты налогов. Согласно уголовному кодексу Финляндии, минимальное 
наказание за это четыре месяца тюрьмы, максимальное - четыре года лишения 
свободы. 



 

 

Предполагаемые преступления Тикканен совершал в период с мая 2015 года по 
сентябрь 2019 года. В ходе предварительного следствия у экс-хоккеиста в 
качестве залога было конфисковано имущество на сумму более 168 тысяч евро. 
Затем взыскание было отменено.  
Сам Тикканен отрицает все обвинения. Но, видимо, финансы Эсы все равно поют 
романсы, и приходится продавать самое дорогое.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/234082-ska-
chempion-no-virtualnyj-khokkej-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Есть большая ностальгия по золотой Уфе и 
огромная - по золотому Пхенчхану" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 июня 
2024) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  
МОЙ ТЕЛЕФОН ЗНАЕТ ВСЯ ПРЕССА, Я ВСЕГДА НА СВЯЗИ  
- Что удивило на прошедшей неделе?  
- Давайте от общего к частному и мелкому. Хоккея сейчас в России нет, все на 
каникулах, поэтому сенсации начинают высасывать из пальца. Не имею ничего 
против того, чтобы интерес к хоккею как-то поддерживать, но не за счет 
фантазий.  
- О чем речь?  
- Ребята, я за интернетом внимательно слежу, почти за всеми публикациями. 
Только на этой неделе в одной известной газете, которая в СССР была по 
значимости второй после "Правды", а также на странице букмекерской конторы 
вышли мои "интервью". Хотя на самом деле я их не давал, в них практически все 
- от авторов.  
Мой телефон знают все журналисты, я всегда с ними на связи. Готов и дальше 
общаться. Но просьба одна - не додумывайте!  
ЕСЛИ БЫ ДРОЗДОВА ПОМЕНЯЛИ НА ПОЛТАПОВА...  
- Теперь от частного к общему, Александр Викторович, - что в нашем хоккее 
удивило?  
- Из последнего - странный обмен "Салавата Юлаева". Уфа отдала в ЦСКА 
своего лучшего бомбардира из числа тех, кто не попадал под лимит на 
легионеров, - белоруса Дроздова. Ладно отдали, но почему за такую скромную 
компенсацию - трех малоизвестных юниоров?  
- Некоторые эксперты говорят что компенсация, наоборот, приличная.  
- Если бы Дроздова поменяли на Полтапова, интересного парня, который 
выстрелил год назад в ЦСКА роли новичка, но последний сезон завалил, я бы 
еще понял. А тут, по сути, бесплатно.  
- Там в качестве компенсации как раз еще и деньги...  
- Я так понимаю, что сегодня в нашем хоккее деньги - не дефицит. А вот 
качественных форвардов - единицы на всю Лигу.  
ЛИМИТ В ПЯТЬ ЛЕГИОНЕРОВ СЕЙЧАС НЕ РАБОТАЕТ  
- В чем видите мотивацию Уфы в данном обмене?  
- Не знаю, какие взаимоотношения у "Салавата" и ЦСКА в плане спонсоров, 
гадать тут не буду. У меня есть подозрения, что Уфа хочет выкрутиться за счет 
легионеров, но это, на мой взгляд, очень опасный путь.  
Я всегда был за лимит в пять легионеров, к нему в предстоящем сезоне мы 
возвращаемся. В нормальные времена он работал, но сейчас, когда европейцы 
в КХЛ практически не едут, особого смысла в нем нет.  
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Подозреваю, что из-за нового лимита "Салават" расслабился. Клуб потерял уже 
двух лидеров атаки - Дроздова и Башкирова, видимо, рассчитывая все 
компенсировать за счет североамериканцев.  
Знаете, мы обречены на ностальгию по золотой Уфе времен Радулова, Козлова, 
а потом Умарка и Хартикайнена, изящная была команда. Но в нынешних 
условиях по политическим причинам пересобрать ее невозможно, поэтому курс 
Уфы и считаю рискованным.  
КОСМИЧЕСКИЙ УРОВЕНЬ ЧМ - ВЫДУМКА "КЛИКУШ"  
- На что еще обратили внимание на неделе?  
- Удивила серия панических интервью. Их авторы говорили о том, что на 
чемпионате мира был какой-то космический уровень хоккея, поэтому мы, когда 
вернемся на мировую арену, не попадем даже в пятерку.  
Я считаю, что это "все пропало" идет нам во вред, с ним надо завершать. О каком 
космическом уровне чемпионата мира можно говорить, если в финале за два с 
половиной периода забрасывается нуль шайб? А в матче за третье место 
канадцы откровенно валяют дурака и убегают от бронзы? А на закуску всего 
этого абсурда выкатывают мировой рейтинг, на котором мы, давно от всего 
отстраненные, - на втором месте!  
Наоборот, в таких условиях российский хоккей нужно поддерживать. Ему 
действительно не просто - какие бы чудеса ни показывали клубы, без сборной 
России он многое теряет. Поэтому надо отметить десятилетие нашей победы на 
чемпионате мира в Минске. Вспомнить золото Олимпиады в Пхенчхане. Знаю, 
что у многих огромная ностальгия по этой победе, пока последней в нашей 
истории. Так зачем слушать "кликуш"?  
- Что еще предложите?  
- Давайте снимем фильм по золотому финалу Олимпиады, напомним о нем 
новому поколению, которое в силу возраста могло упустить и Минск-2014, и 
Пхенчхан-2018.  
На этой неделе журналисты мне звонили по рейтингу ИИХФ, по очередному 
интервью Задорова, по выступлению президента Чехии, по плей-офф НХЛ и 
прочей мелочи. Теперь буду ждать, что позвонят по Пхенчхану. Будем паникеров 
успокаивать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_obrecheny_nostalgy_salavat_korea_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Ненавижу его". Форвард ЦСКА Абрамов назвал правило, которое убрал 
бы из КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 июня 2024) 
Нападающий московского ЦСКА Виталий Абрамов назвал свое самое 
нелюбимое правило в нынешней КХЛ. 
"Ненавижу правило, когда клюшку чуть подбиваешь, она подлетает вверх и тебя 
удаляют. Вообще ненавижу это правило. Я понимаю, когда ты бьешь 
специально, чтобы выбить клюшку, тогда да. Человек просто стоит, у меня 
несколько удалений таких было. Для меня болезненный вопрос, ты вот чуть-чуть 
ее приподнял, чтобы тебе передача пришла, и вылетает клюшка". 

https://www.championat.com/hockey/news-5575878-nenavizhu-ego-forvard-cska-
abramov-nazval-pravilo-kotoroe-ubral-by-iz-khl.html 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_obrecheny_nostalgy_salavat_korea_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_obrecheny_nostalgy_salavat_korea_/
https://www.championat.com/hockey/news-5575878-nenavizhu-ego-forvard-cska-abramov-nazval-pravilo-kotoroe-ubral-by-iz-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5575878-nenavizhu-ego-forvard-cska-abramov-nazval-pravilo-kotoroe-ubral-by-iz-khl.html


 

 

Трансферы клубов 
 

Дмитрий Кагарлицкий подписал контракт с "Торпедо" (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 июня 2024) 
 Бывший форвард "Ак Барса" Дмитрий Кагарлицкий подписал годичный контракт 
с нижегородским "Торпедо". Об этом в своем телеграм-канале сообщает бывший 
хоккеист, а ныне - хоккейный инсайдер и ведущий Никита Филатов. 
По разной информации, по контракту хоккеист будет получать 25 миллионов 
рублей. Напомним, контракт с "Ак Барсом" Кагарлицкого закончился 30 апреля 
нынешнего года. Позже хоккеист признавался, что генеральный менеджер Марат 
Валиуллин не брал трубку, когда тот пытался позвонить ему. 
В 64 играх прошедшей регулярки Кагарлицкий набрал 25 (15+10) очков, при 
показателе полезности "-5". В плей-офф принял участие в трех играх, в которых 
результативными действиями не отметился. Показатель полезности хоккеиста "-
1". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/dmitrii-kagarlickii-podpisal-kontrakt-s-torpedo-
5890719 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" заключил новый контракт со словацким защитником Чайковски 
(Sport24.ru, Москва, 2 июня 2024) 
Хоккейный клуб "Спартак" заключил новый контракт со словацким защитником 
Михалом Чайковски. Соглашение рассчитано на два года. Об этом сообщается 
в телеграм-канале красно-белых.  
"Желаем нашему Мише удачи, побед и новых успехов в выступлениях за 
"Спартак" и много фирменных голов "как из пушки", - говорится в сообщении.  
В первом же сезоне за "Спартак" 32-летний Чайковски был близок к рекордам 
для защитников красно-белых в КХЛ по голам и результативности, набрав 37 
(12+25) очков в 71 матче чемпионата и плей-офф, а также признавался лучшим 
защитником недели в лиге.  

https://sport24.ru/hockey/news-652783-spartak-zaklyuchil-novyy-kontrakt-so-
slovatskim-zashchitnikom-chaykovski 

Похожие сообщения (16): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 2024 

• ТАСС, Москва, 2 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" обменял в ЦСКА нападающего Ивана Дроздова 
(Чемпионат.com, Москва, 2 июня 2024) 
ХК ЦСКА произвел обмен с уфимским "Салаватом Юлаевым", в результате 
которого состав армейского клуба пополнил 24-летний нападающий Иван 

https://sport.tatar-inform.ru/news/dmitrii-kagarlickii-podpisal-kontrakt-s-torpedo-5890719
https://sport.tatar-inform.ru/news/dmitrii-kagarlickii-podpisal-kontrakt-s-torpedo-5890719
https://sport24.ru/hockey/news-652783-spartak-zaklyuchil-novyy-kontrakt-so-slovatskim-zashchitnikom-chaykovski
https://sport24.ru/hockey/news-652783-spartak-zaklyuchil-novyy-kontrakt-so-slovatskim-zashchitnikom-chaykovski
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/spartak-prodlil-kontrakt-so-slovackim-zaschitnikom/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-zaklyuchil-novyy-kontrakt-so-slovackim-zaschitnikom-chaykovski-2217876/
https://allhockey.ru/news/show/519648-Istochnik_oklad_Chajkovski_v_Spartake_sostavit_35_mln_rublej
https://metaratings.ru/news/spartak-zaklyuchil-novyi-kontrakt-so-slovackim-zashitnikom-chaikovski-369026/
https://www.sports.ru/hockey/1116113022-spartak-podpisal-novyj-kontrakt-so-slovakom-chajkovski-na-2-goda.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064898_Spartak_zakluchil_novyj_kontrakt_so_slovackim_zashhitnikom_Chajkovski
https://rsport.ria.ru/20240602/kontrakt-1949992210.html
https://metaratings.ru/news/oklad-chaikovski-v-spartake-v-sleduyushem-sezone-sostavit-35-mln-rublei-369009/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/spartak-prodlil-kontrakt-so-slovackim-zaschitnikom/
https://tass.ru/sport/20971697
https://allhockey.ru/news/show/519643-Spartak_zakljuchil_novyj_kontrakt_s_Mihalom_Chajkovski


 

 

Дроздов. Как сообщает пресс-служба ЦСКА, взамен уфимский клуб получил 
денежную компенсацию и трех молодых игроков - нападающего Максима 
Великова 2005 г. р. и защитников Алексея Родионова 2006 г. р. и Максима 
Агафонова 2007 г. р. 
В прошедшем сезоне Дроздов провел за "Салават Юлаев" 65 матчей в 
регулярном чемпионате, в которых набрал 48 очков - забросил 24 шайбы и отдал 
24 результативные передачи. В плей-офф на счету форварда шесть матчей и 
восемь набранных очков - четыре заброшенные шайбы и четыре результативные 
передачи. 

https://www.championat.com/hockey/news-5575496-salavat-yulaev-obmenyal-v-
cska-napadayuschego-ivana-drozdova.html 

Похожие сообщения (19): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 2 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 июня 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 2 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 июня 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 2 июня 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" сохранил права на четырех нападающих (Чемпионат.com, 
Москва, 2 июня 2024) 
"Адмирал" сохранил права на нападающих Павла Шэна, Джованни Фьоре, 
Семена Панкратова и Кирилла Петькова  
В соответствии с Регламентом КХЛ игрокам были сделаны квалификационные 
предложения. Не приняв их до 1 мая, они получили право в срок до 31 мая 
принять контрактные предложения от других клубов КХЛ. В течение этого срока 
игроки не предоставили контрактные предложения от других клубов. Таким 
образом, "Адмирал" сохранил спортивные права на нападающих. 
Ранее контракт с "Адмиралом" подписал 27-летний словацкий игрок обороны 
Марио Грман. 
В прошлом сезоне "Адмирал" не смог попасть в плей-офф КХЛ по итогам 
регулярного сезона. Дальневосточный клуб занял 11-е место в таблице 
Восточной конференции КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5575424-admiral-sohranil-prava-na-
chetyryoh-napadayuschih.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 2 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 июня 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5575496-salavat-yulaev-obmenyal-v-cska-napadayuschego-ivana-drozdova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5575496-salavat-yulaev-obmenyal-v-cska-napadayuschego-ivana-drozdova.html
https://allhockey.ru/news/show/519652-Salavat_Yulaev_otdal_Drozdova_v_CSKA_v_obmen_na_den_gi_i_treh_molodyh_igrokov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/salavat-yulaev-obmenyal-drozdova-v-cz-ska-tryoh-molodyh-igrokov
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3238709.html
https://metaratings.ru/news/konkov-cska-v-lice-drozdova-priobrel-klassnogo-dlya-sebya-igroka-369125/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/06/02/salavat-yulaev-obmenyal-drozdova-v-cska.html
https://sport24.ru/hockey/news-652850-tsska-i-salavat-yulayev-proizveli-obmen
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064931_CSKA_poluchil_forvarda_Salavata_Julajeva_Drozdova_v_rezultate_obmena
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/02/forvard-sbornoj-belarusi-smenil-salavat-na-cska/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/drozdov-v-rezultate-obmena-pereshel-iz-salavata-v-cska-2217873/
https://rsport.ria.ru/20240602/drozdov-1950015488.html
https://allhockey.ru/news/show/519652-Salavat_Yulaev_otdal_Drozdova_v_CSKA_v_obmen_na_den_gi_i_treh_molodyh_igrokov
https://metaratings.ru/news/salavat-yulaev-obmenyal-forvarda-drozdova-v-cska-369048/
https://www.sports.ru/hockey/1116113275-salavat-obmenyal-v-czska-drozdova-poluchiv-denezhnuyu-kompensacziyu-i-.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3245449.html
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В Сочи стартовала программа "Твой шанс" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 2 июня 2024) 
На федеральной территории "Сириус" началась пятая программа "Твой Шанс", 
которую с 2019 года организуют Молодежная хоккейная лига и Образовательный 
центр "Сириус".  
1 июня 48 участников программы встретились с руководством Молодежной 
хоккейной лиги и Образовательного фонда "Талант и Успех".  
Впереди у игроков, поделенных на две команды, 16 тренировочных дней, три 
выходных и три игровых дня. Контрольные матчи состоятся 18, 19 и 23 июня, их 
смогут посетить скауты и участники организованного Лигой семинара для 
тренеров команд МХЛ. Лучшие игроки могут быть приглашены на просмотр и 
заключить свой первый профессиональный контракт.  
Тренерский семинар запланирован на 18 июня перед первым контрольным 
матчем, аттестация - на 19 июня перед второй встречей. 15 июня состоится 
лекция главного арбитра Континентальной хоккейной лиги Алексея Анисимова.  
Отбор на программу проводился представителями МХЛ и участниками 
экспертного совета Образовательного фонда "Талант и успех". Команду "А" 
возглавляет Рустем Камалетдинов (бывший главный тренер "Русских Витязей"), 
его помощник - Дмитрий Браташ. Главный тренер команды "Б" − Дмитрий Стулов, 
возглавлявший "Сарматов" и "Стальных Лисов". Помощник - Дмитрий Кулябов. С 
вратарями будет работать Роман Кузьмин, бронзовый призер чемпионата МХЛ 
сезона 2018/2019 в составе "Мамонтов Югры".  
Составы команд  
 КОМАНДА А  
 Тренер - Рустем Камалетдинов  
Вратари  
 Арсений Иванов, Антон Семин, Роман Чефранов  
Защитники  
 Илья Агафонов, Семен Благословенский, Артем Харламов, Егор Иванов, Егор 
Мудрик, Иван Неук, Самир Нуриахметов, Иван Удовенко, Данила Усцов  
Нападающие  
 Александр Братанов, Максим Косманев, Лев Вычужанин, Игорь Девятов, Роман 
Ипатов, Дмитрий Конохов, Артем Матрохин, Алексей Проценко, Тимофей 
Смирнов, Иван Титов, Иван Тягунский, Дмитрий Чегесов  
КОМАНДА Б  
 Тренер - Дмитрий Стулов  
Вратари  
 Никита Гузовин, Максим Подорожный  
Защитники  
 Даниил Баннов, Роберт Белянин, Константин Виноградов, Артем Зубатыкин, 
Никита Решетников, Петр Клеймюк, Даниил Колегов, Станислав Сергушин, 
Роман Санталов  
Нападающие  
 Константин Гейдер, Артур Гимадиев, Иван Бураков, Антон Кулешов, Даниил 
Нуреев, Аарон Олих, Александр Пустаханов, Александр Рагузин, Артем 

https://allhockey.ru/news/show/519650-Admiral_sohranil_prava_na_chetyreh_forvardov


 

 

Романов, Александр Селезнев, Тимур Семенов, Арсений Черемухин, Илья 
Шатохин  

https://mhl.khl.ru/news/20270/1051511/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
София Лифанова: "Теперь игры с "Динамо-Невой" будут очень 
принципиальными" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 
июня 2024) 
 В 2021 году нападающий София Лифатова стала одной из самых юных членов 
сборной России на женском чемпионате мира по хоккею. Спустя три года в 
составе красноярской "Бирюсы" она впервые завоевала серебро ЖХЛ. После 
сезона 2023/2024 спортсменка сменила имидж и призналась, что задумывалась 
о смене клуба.  
В интервью пресс-службе Лиги форвард назвала причины личных неудач в 
сезоне, вспомнила чемпионат мира в Калгари и рассказала, где нашла себя вне 
хоккея.  
"Были хорошие моменты, которые просто необходимо было реализовывать, но, 
вероятно, где-то просто не хватило везения"  
 - Этот сезон стал для вас пятым в ЖХЛ. Как оцениваете его?  
 - Он оказался для меня довольно тяжелый в психологическом плане. Несмотря 
на то, что личная статистика обещала желать лучшего, порадовал командный 
результат. В регулярке, возможно, у коллектива в чем-то присутствовала 
расслабленность, может, где-то было переутомление. На плей-офф же все 
собрались, что и дало результат. Но, к сожалению, как показал финал, 
настроились мы недостаточно хорошо, чтобы завоевать Кубок.  
 - В чемпионате вы набрали 13 (6+7) очков, что и вправду является не самым 
удачным показателем в личной статистике за все сезоны. Что складывалось не 
так?  
 - Если честно, для меня самой это до сих пор остается загадкой. Были хорошие 
моменты, которые просто необходимо было реализовывать, но, вероятно, где-то 
просто не хватило везения.  
 - Прошедший сезон стал первым с увеличенным количеством матчей. Насколько 
сложно играть с одним и тем же соперником шесть раз?  
 - Вначале было непросто, но по ходу сезона привыкли. Организм приспособился 
к такому ритму, мы же стали лучше понимать, как восстанавливаться после 
матча и распределять силы. Признаюсь, что есть команды, с которыми не очень 
хотелось проводить такое количество игр. Но были и те, кому очень интересно 
противостоять. В матчах с ними ты осознаешь, что растешь и развиваешься.  
 - Были ли какие-то сложности по ходу чемпионата?  
 - Трудности заключались в нереализации моментов: у меня не получалось 
забить и не было столько игрового времени. Конечно, опускались руки, 
расстраивалась. Несмотря на это, очень благодарна себе в этом сезоне за то, 
что я прошла это все, вытерпела, не сдалась. Слушала советы тренеров и 
продолжала работать. Думаю, что как раз в плей-офф это все и дало результаты.  
 - Не было ли мыслей сменить клуб?  
 - Признаться честно, мысли сменить клуб были, причем в прошедшем сезоне. 
Тренер знает об этих мыслях, потому что видел, как мне было сложно. Время от 
времени присутствовали эмоциональные моменты... Но, когда ты 
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успокаиваешься и понимаешь, что очень просто все бросить с мыслями о том, 
что после смены клуба все изменится. Это не так. В процессе осознания этой 
истины многое поменялось, в том числе самое главное и ключевое - мое 
мышление. После этого я успокоилась и решила, что нужно продолжать 
работать, и тогда все образуется.  
"Думаю, теперь игры с "Динамо-Невой" будут очень принципиальными"  
 - "Бирюса" впервые завоевала серебро. Какими были первые эмоции?  
 - Конечно, когда только вышли в финал, мы были очень рады. Все 
настраивались на победу, на завоевание Кубка ЖХЛ. Но потом, проиграв серию, 
эмоции были противоречивые. Как сказала моя подруга Соня Кривошеева : "Мы 
не выиграли серебро, а проиграли золото". Я с ней полностью согласна.  
- С какими мыслями выходили на матчи?  
 - На финальные игры выходила очень сконцентрированной, потому что любая 
ошибка могла привести к пропущенному голу. Но тем не менее настраивала себя 
на то, что не нужно закрепощаться, где-то нужно пойти на риск. А, если что-то не 
получится, просто отработать в обороне. А так, думаю, что вся команда была 
заряжена и настроена обыграть соперника.  
 - На Спартакиаде в Челябинске в феврале 2024-го года сборная Красноярского 
края стала чемпионом турнира. Насколько эта победа повлияла на ход и 
результат плей-офф?  
 - Золото на Спартакиаде, безусловно, добавило нам уверенности в плей-офф. 
После турнира появилось понимание того, что мы можем обыграть любого 
противника, поэтому не было робости и боязни. Мы просто выходили и 
показывали свой хоккей.  
 - По ходу регулярки вы обыгрывали "Динамо-Неву". Что не получилось в 
финале?  
 - Нам очень важно было забрать четвертый матч, но мы не смогли 
воспользоваться своими шансами. Я до сих пор себя виню, что в финале не 
смогла реализовать два стопроцентных голевых момента. В одном из них шайба 
лежала на линии ворот, и Диана Фархудинова удерживала щитком. Я же 
пыталась протолкнуть ее за "ленточку", но у меня не получилось. Помню, что 
тогда просто не понимала, как это все происходило и почему я не смогла забить. 
Невозможно же настолько напрячь ногу, чтобы удерживать шайбу, на которую 
всем телом давит другой игрок. Позже, посмотрев повтор матча, увидела, что в 
этом моменте я упиралась клюшкой в штангу... Это и не позволило мне забить 
гол.  
Также виню себя за то, что нарушила правила в концовка матча, когда мы играли 
в формате "6 на 5". То удаление значительно снизило наши шансы на забитый 
гол. Выйдя из штрафного бокса, мне не удалось сохранить шайбу и защитить 
пустые ворота. Это привело к пропущенному голу.  
Да, вероятно, я очень категорично оцениваю себя в финальных встречах, но это 
связано с тем, что тренеры доверяли мне, давали много игрового времени. Я в 
свою очередь также требовала от себя действий, приносящих положительный 
результат.  
 - Но вы показали и прорыв: "Бирюса" набрала ход и впервые в своей истории 
ЖХЛ вышла в финал. Думаю, многие верили, что команда станет чемпионом.  
 - Мы были заряжены на эту борьбу и победу. Конечно, присутствовало немало 
спорных моментов на старте финальной серии, но, несмотря на это, мы должны 
были выигрывать. К тому же нагрузка у защитников "Динамо-Невы" была 
приличной. Если посмотреть игровое время той же Лианы Ганеевой, то оно у нее 
составило около 30 минут за игру. Это в любом случае сказывалось на ходе 
поединка: у нее присутствовала усталость, мы же должны были на этом ловить 



 

 

и забивать голы. Но этому противостояла Диана Фархутдинова, которая 
оставалась надежной в воротах.  
 - Несмотря на не совсем положительный ход серии, решающие поединки 
финала прошли в Красноярске. Как вам поддержка родных трибун?  
 - Команда удивилась тому, сколько болельщиков пришло на домашние матчи. 
Нас это очень зарядило, мы были очень рады. Конечно, обидно, что не смогли 
порадовать красноярцев домашней победой в том противостоянии. Помню, как 
после поражения трибуны, несмотря ни на что, кричали "Бирюса". Все плакали и 
были расстроены, но мы слышали, что болельщики нас поддерживают. От этого 
на душе становилось очень тепло.  
Хотелось бы, чтобы посещаемость каждого матча ЖХЛ у всех клубов 
увеличивалась и способствовала популяризации женского хоккея в нашей 
стране.  
 - Вы не раз встречались с "Динамо-Невой" в решающей стадии чемпионата. 
Поражение в финале как-то скажется на характере поединков?  
 - Думаю, теперь игры с "Динамо-Невой" будут очень принципиальными. В 
прошлом сезоне не смогли выйти в финал, потому что проиграли им серию. В 
этот раз мы уступили в борьбе за Кубок. Хочется уже переступить этот порог и 
прервать серию неудач в противостояниях с питерским клубом.  
"Нам привозили к комнатам велосипед, стучались и мы, дождавшись, пока 
человек уйдет, открывали дверь и забирали тренажер"  
 - Недавно вы были в шаге от главного трофея ЖХЛ, но как начинался ваш путь 
в хоккее?  
 - Сначала я занималась разными "девчачьими" видами спорта: художественной 
гимнастикой, фигурным катанием и танцами. И как-то раз, переодеваясь на 
тренировку по гимнастике, через окошко на Малой арене в Ангарске увидела, как 
мальчики играют в хоккей. Мне очень понравилось. Тренер местной команды 
ВХЛ заметил, с каким интересом я наблюдаю за происходящим на льду. Тогда 
он подошел, спросил, нравится ли мне хоккей и после положительного моего 
ответа сказал, что девочкам тоже можно заниматься. В этот же день мама 
сходила, все узнала, и я сразу же пошла на тренировку по хоккею.  
 - Вы до 14 лет играли с мальчиками, а затем почти сразу вышли на уровень ЖХЛ. 
Насколько велика разница между юношеским мужским хоккеем и 
профессиональным женским?  
 - Отличия кардинальные как в игре, так и в плане коллектива. С пяти до 14 лет - 
это детский хоккей, в котором ты действуешь как захочешь, потому что там много 
свободы. В профессиональном спорте нужно играть четко по заданию. Помню, 
когда перешла во взрослую команду, я не умела играть в меньшинстве и 
большинстве, не знала, как это, действовать по определенной тактике. Для моего 
возраста это было рано.  
Непросто перестроиться было и в плане коллектива, потому что вчера тебя еще 
окружали одногодки, а сегодня вокруг ребята постарше. Нет переходного этапа 
в виде молодежной команды. Придя во взрослый коллектив, ты должна 
соответствовать требованиям, соблюдать режим и жить четко по расписанию. 
Плюсом, по школе я играла за мальчиков, а тут все девочки. Все знают, что у нас 
настроение может меняться в течение дня. Не привыкнув к атмосфере, где все 
действуют одинаково, нужно было время, чтобы приспособиться и научиться 
взаимодействовать в команде.  
Сейчас же все хорошо. Я очень рада, что мы можем посмеяться и повеселиться 
с одноклубницами. Когда накапливается сильная физическая усталость, такая 
поддержка помогает в тяжелые дни тренировок.  



 

 

 - Вы отправились на чемпионат мира в Калгари в 18 лет. Какие были эмоции от 
вызова в национальную сборную?  
 - Несмотря на то, что это очень радостное событие, было непросто, так как мне 
на тот момент только исполнилось 18 лет. Я тогда еще не чувствовала себя 
взрослой и самостоятельной, а вокруг были опытные хоккеистки. Плюсом, турнир 
выпал на период коронавируса, в связи с чем справляться было очень трудно. 
Но я рада, что в моей карьере есть место такому классному опыту. Хочется, 
чтобы поскорее вернулись международные турниры.  
 - Чем запомнился этот старт?  
 - Он остался в памяти своими коронавирусными ограничениями. Мы тогда 
проводили тренировку в номерах. Нам привозили к комнатам велосипед, 
стучались и мы, выжидая определенное количество минут, чтобы дать человеку 
уйти, открывали дверь и забирали тренажер. Расселены все были по одному 
человеку, поэтому каждый самостоятельно работал по заданию тренера по 
физподготовке, в определенном режиме крутя велосипед.  
Что касается самого турнира, то больше всего запомнились игры с Канадой и 
Америкой. Самый незабываемый момент для меня был в матче с хозяевами 
турнира. Мы, конечно, проигрывали с большой разницей в счете, но нам удалось 
за секунду до финальной сирены забить гол. Я тогда выиграла вбрасывание, 
сделала пас на Катю Чегошеву, та отдала на Олю Сосину, и она поразила ворота 
канадок.  
 - Почему выбрали 19-й игровой номер?  
 - В детстве выступала под девятым номером, чувствовала какую-то силу от этой 
цифры на моей спине. Потом у меня был 91 номер в честь нападающего "Ермака" 
Максима Юшкова, игра которого мне очень нравилась. Когда пришла в "Бирюсу", 
эта цифра была занята Таней Шаталовой, поэтому решила взять число наоборот 
- 19. Сейчас этот номер мне нравится даже больше, чем все предыдущие, 
плюсом я к нему уже привыкла.  
 - Вы уже шесть лет выступаете за "Бирюсу". Чему вы научились за это время в 
команде?  
 - У меня выработалась дисциплина, проявились тактические действия на поле, 
игре в меньшинстве и большинстве. Помимо этого, здесь я научилась 
взаимодействовать в команде.  
 - Есть ли у вас традиции перед выходом на матч?  
 - Выходя из раздевалки, мы с Викой Бурдуковой через Соню Кривошееву 
ударяемся кулачками. Затем перед самой лавкой мы уже проводим ритуал с 
Соней. Но он пусть останется в секрете.  
 - Какая ваша спортивная мечта?  
 - Как и у любой хоккеистки, моя мечта - это олимпийское золото.  
 - Чем любите заниматься, помимо хоккея?  
 - Люблю танцевать. С уверенностью могу сказать, что в хореографическом зале 
я нашла себя. В этом моя отдушина. Также, когда есть свободное время, 
расписываю красками толстовки, футболки, кепки и кеды.  
 - У вас красивые пышные волосы, но недавно вы сделали яркие косы. С чем 
было связано это решение?  
 - Я уже экспериментировала с волосами ранее - тогда у меня были фиолетовые 
косички. Весь год планировала повторить, настраивая себя на то, что в конце 
сезона, когда будет меньше тренировок, сделаю себе косы. Небольшая смена 
имиджа самой себе очень понравилась. Думаю, мне идет такой образ, да сразу 
как-то меняется ощущение внутри. С кудряшками я такая милая девочка, а с 
косичками уже более дерзкая.  
 - С каким цветом ассоциируете себя?  



 

 

 - С моим любимым светло-фиолетовым, сиреневым.  
 - Назовите любимые места в Красноярске.  
 - Это точно "Татышев-парк". Он представляет из себя большое общественное 
пространство, где можно погулять, покормить сусликов и классно провести 
время. Очень жду теплые денечки в Красноярске, чтобы много ходить и 
наслаждаться природой. Может быть, открою для себя новые места, так как во 
время сезона мало свободного времени для знакомства с городом. Также люблю 
свою танцевальную студию, где провожу много времени.  
 - В каких городах в рамках базирования команд ЖХЛ вам нравится бывать 
больше всего?  
 - В этом году очень нравилось бывать в Питере и в Нижнем Новгороде. У нас 
были отели, в номерах которых большие кровати. Приходить после игр и 
засыпать в такой комфортной и удобной постели - одно удовольствие.  
 - Кто ваш спортивный кумир?  
 - Как такового кумира нет, но мне очень нравится Евгений Кузнецов . У него 
очень оригинальный стиль игры и, в принципе, как человек он веселый. У него 
крутой юмор, об этом, мне кажется, знает каждый.  
 - Какие планы на межсезонье?  
 - Хочется хорошенько отдохнуть, закончить третий курс в ВУЗе. Также планирую 
много заниматься танцами. Думала походить на тренировки по боксу, потому что 
в детстве я занималась тайским боксом. Помню, мне тогда это очень нравилось. 
Помимо этого, собираюсь опробовать разные летние развлечения. Например, 
покататься на вейкборде и питбайках. В общем, классно проводить время с 
друзьями.  
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов не видит смысла в матчах команды "Россия 25" в следующем 
году (ТАСС, Москва, 2 июня 2024) 
Проведение в следующем году матчей национальной команды "Россия 25" 
нецелесообразно, особенно на фоне игр плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал двукратный олимпийский 
чемпион Вячеслав Фетисов.  
Решением Международной федерации хоккея сборные России и Белоруссии 
отстранены от турниров под эгидой организации. Команда "Россия 25" и сборная 
Белоруссии второй год подряд в начале мая провели серию игр друг с другом. 
Федерация хоккея России планирует провести подобные серии матчей в мае 
следующего года.  
"Я вообще не вижу смысла в этих играх. Мы говорим про аншлаги на аренах или 
смысл в таких матчах? Может тогда запустить сборную в розыгрыш КХЛ, пускай 
на нее ходят", - сказал Фетисов.  
"Мы выросли на сборной, понимали, что был смысл в системе, которая 
заставляла нас понимать, что Олимпиада, чемпионат мира должны быть 
инструментом вовлечения детей в хоккейную жизнь, - отметил собеседник 
агентства. - Но формат U25 вызывает вопросы. Почему такой формат, почему не 
U23, U27, не просто национальная команда? В свое время были две сборные - 
олимпийская и национальная - с календарями. Если это не вредит календарю, 
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определяющего главного победителя нашей страны - обладателя Кубка 
Гагарина, то почему нет".  
Сезон-2024/25 в КХЛ пройдет с тем расчетом, что седьмой матч финальной 
серии плей-офф состоится 25 мая.  

https://tass.ru/sport/20971115 
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К заголовкам сообщений 

Фетисов считает, что хоккеисты должны уезжать из России только с 26 
лет (ТАСС, Москва, 2 июня 2024) 
Российские хоккеисты должны обязательно выступать дома до 26 лет, 
накопленный опыт позволит им попадать в команды Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ), минуя фарм-клубы и низшие дивизионы. Такое мнение ТАСС 
высказал двукратный олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка 
Стэнли Вячеслав Фетисов.  
В Госдуме на рассмотрении находятся поправки к федеральному закону о 
спорте, в случае их утверждения профессиональные лиги получат право 
организовывать соревнования без согласования с всероссийскими 
национальными федерациями. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сейчас 
является организатором чемпионата России, права на который ей делегировала 
Федерация хоккея России.  
"Мне кажется, нужно помочь КХЛ в плане изменения в законе для независимости 
лиги. У нее все есть, - сказал Фетисов. - Самое главное, президент дал поручение 
задержать у нас ребят. Например, ты доиграл до 26 лет за свой клуб, а потом 
можешь выбирать - поедешь в НХЛ или останешься здесь. А если кто-то захочет 
купить игрока раньше, то не за две копейки, а клуб будет решать, нужно ли ему 
продать игрока за большие деньги. И самое главное - нельзя будет утащить ни 
одного игрока".  
"Я так понимаю, в свое время это была одна из тем защиты наших внутренних 
интересов. Самое главное - любой суд имеет похожий регламент и никогда не 
разрешит клубам НХЛ забрать игрока без разрешения его клуба и без 
соответствующей компенсации, которую тот клуб будет требовать, - отметил 
Фетисов. - В НХЛ знают, что у нас закон регулируется Трудовым кодексом, 
который предусматривает желание игрока прервать контракт и уехать туда, куда 
он хочет. И если мы примем изменения в закон, где взаимоотношения между 
игроком и клубом/лигой будут регламентироваться другими документами, то у 
нас получается зеркальная ситуация с НХЛ. Думаю, что они не будут стараться 
утащить игрока, так как компенсация за него будет запредельной. А хоккеисты до 
26 лет будут играть здесь, потом еще смогут отыграть в НХЛ добрые 10-15 лет, 
не проходя отбор через фарм-клубы, будут приглашены на конкретные позиции 
и поймут, какие деньги в Америке они получат".  
КХЛ не надо мешать  
Сезон-2024/25 КХЛ пройдет с тем расчетом, что седьмой матч финальной серии 
плей-офф состоится 25 мая 2025 года. Российские команды смогут заявлять на 
игры пятерых легионеров вместо трех.  
"Я тесно общаюсь с президентом КХЛ Алексеем Морозовым и другими нашими 
легендами, недавно мы были в Сочи, где эту тему тоже обсуждали, - подчеркнул 
Фетисов. - Тот формат, который мы задумывали в свое время, он назывался 
Евроазиатская хоккейная лига, был бы более понятен. Мы как раз закладывали 

https://tass.ru/sport/20971115
https://www.sports.ru/hockey/1116113561-fetisov-o-turne-rossii-25-ne-vizhu-smysla-v-etix-igrax-format-u25-vyzy.html
https://vecherka-spb.ru/2024/06/02/fetisov-viskazalsya-o-matchakh-komandi-rossiya-25-v-sleduyushchem-godu


 

 

регламент той лиги, он остался у меня как музейная ценность, там все это было 
прописано, к чему мы вернулись, пройдя 16 лет. Да, я думаю, что играть надо 
долго, потому что интерес к хоккею подогрелся благодаря командам с Урала, 
Сибири, Дальнего Востока. Они молодцы - при неравных возможностях проявили 
себя, это не может не радовать. Это самобытность, тренерские решения такие 
интересные. Есть интерес зрителей, и полуфинал мог быть уральским".  
"Лига движется в правильном направлении, ей не надо мешать, она должна быть 
максимально независимой, потому что федерация хоккея должна заниматься 
развитием хоккея и сборными страны - это прописано у нее в уставе. Опыт есть 
в лице Канады и США - он очень наглядный и понятный. На чемпионатах мира 
федерация обеспечивает участие сборной, а лига обеспечивает игроками, 
докторами, массажистами - то есть стандарт, привычный в клубах, остается 
таким же", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20971645 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 2 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов назвал неуважением к КХЛ отсутствие Гусева на церемонии 
закрытия сезона (ТАСС, Москва, 2 июня 2024) 
Отсутствие на церемонии закрытия сезона Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) нападающего Никиты Гусева, отмеченного наградами, является 
неуважением к лиге. Такое мнение ТАСС высказал двукратный олимпийский 
чемпион, трехкратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Фетисов.  
Гусев был признан самым ценным игроком регулярного чемпионата - за это 
вручается приз "Золотая клюшка", - а также вошел в состав символической 
сборной сезона. На церемонии закрытия сезона 31-летний форвард не 
присутствовал.  
"Не знаю, что случилось, но это неуважение. Мне кажется, это такая вещь, 
которая требует серьезного изменения в регламенте лиги, - сказал Фетисов. - 
Конечно, мы знаем, что Александр Овечкин может не полететь на награждение 
по итогам сезона в Национальной хоккейной лиге, он сразу улетает в Москву, тут 
ему более интересно".  
"Для нынешней ситуации, становления лиги, которая борется за независимость, 
такие моменты должны быть важными. То есть игроки должны понимать свою 
ответственность перед лигой и быть на главном празднике. Особенно когда ты 
понимаешь, что претендуешь на высокий титул. Опять же не знаю, что могло 
сподвигнуть Никиту, но такого не должно быть впредь", - добавил собеседник 
агентства.  
В составе московского "Динамо" Гусев в 68 матчах регулярного сезона-2023/24 
набрал 89 очков (23 заброшенные шайбы + 66 результативных передач) и 
обновил рекорд лиги по очкам и передачам за чемпионат. Вместе с ним в 
символическую сборную сезона вошли вратарь Илья Набоков ("Металлург"), 
защитники Александр Никишин (СКА) и Робин Пресс ("Металлург"), а также 
нападающие Николай Голдобин ("Спартак") и Владимир Ткачев ("Авангард").  

https://tass.ru/sport/20970879 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

https://tass.ru/sport/20971645
https://sport24.ru/hockey/news-652795-fetisov-zayavil-chto-rossiyskiye-khokkeisty-dolzhny-obyazatelno-vystupat-doma-do-26-let
https://allhockey.ru/news/show/519647-Fetisov_rossijskie_hokkeisty_dolzhny_obyazatel_no_vystupat_doma_do_26_let
https://tass.ru/sport/20970879
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-schitaet-neuvazheniem-otsutstvie-guseva-na-ceremonii-zakrytiya-sezona-khl-2217902/
https://allhockey.ru/news/show/519640-Fetisov_nazval_neuvazheniem_k_KHL_otsutstvie_Guseva_na_ceremonii_zakrytiya_sezona


 

 

• Sports.ru, Москва, 2 июня 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов счел неуважением к КХЛ отсутствие Гусева на закрытии сезона 
(ИА Regnum, Москва, 2 июня 2024) 
Отсутствие на церемонии закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) удостоенного наград форварда Никиты Гусева - это неуважение к лиге. 
Такое мнение 2 июня высказал двукратный олимпийский чемпион, трехкратный 
обладатель Кубка Стэнли и депутат Государственной думы России Вячеслав 
Фетисов. 
"Не знаю, что случилось, но это неуважение. Мне кажется, это такая вещь, 
которая требует серьезного изменения в регламенте лиги", - привел его слова 
портал sports.ru.  
Фетисов отметил, что нападающий клуба "Вашингтон Кэпиталз" Александр 
Овечкин может не полететь на награждение по итогам сезона в НХЛ, потому что 
сразу отправляется в Москву, где ему более интересно. 
Депутат уточнил, что в нынешней ситуации, когда идет становление КХЛ, 
борющейся за независимость, такие вещи должны быть важными и игроки 
должны понимать ответственность перед лигой, присутствуя на главном 
празднике. 
"Особенно когда ты понимаешь, что претендуешь на высокий титул. Опять же не 
знаю, что могло сподвигнуть Никиту, но такого не должно быть впредь", - заявил 
Фетисов. 
По итогам сезона 31-летнего Гусева признали самым ценным игроком 
регулярного чемпионата, за что награждают "Золотой клюшкой", он вошел в 
состав символической сборной сезона. Хоккеист отсутствовал на церемонии 
закрытия сезона КХЛ. 
Как сообщало ИА Регнум, форварда московского "Динамо" Гусева 13 мая 
признали самым ценным игроком регулярного чемпионата КХЛ по итогам 
голосования среди тренеров. Игрок принял участие в 68 матчах регулярного 
чемпионата, набрав в них 89 (23 гола + 66 голевых пасов) очков и установил 
новый рекорд лиги по набранным очкам. 
В сезоне 2023/24 Кубок Гагарина завоевал магнитогорский "Металлург", 
обыгравший в финальной серии плей-офф КХЛ ярославский "Локомотив" со 
счетом 4:0. Президент России Владимир Путин поздравил клуб из Магнитогорска 
с победой в финале Кубка Гагарина.  

https://regnum.ru/news/3892814 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: у "Флориды" огромное желание взять Кубок Стэнли, с 
"Рейнджерс" была яркая дуэль (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 
июня 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли и олимпийский чемпион Валерий Каменский 
прокомментировал итоги финала Восточной конференции плей-офф НХЛ между 
"Нью-Йорк Рейнджерс" и "Флоридой Пантерз".  

https://www.sports.ru/hockey/1116112702-fetisov-o-neyavke-guseva-na-czeremoniyu-zakrytiya-sezona-kxl-eto-neuva.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/06/02/fetisov/
https://regnum.ru/news/3892814


 

 

"Мы увидели красивое противостояние в финале Восточной конференции, 
красивый хоккей, наши ребята здорово играли. Это была яркая дуэль двух 
сильных команд, где себя проявили вратари - Шестеркин и Бобровский.  
"Флорида" меньше ошибалась, а "Рейнджерс" меньше забили. Соперник 
"Пантерз" еще неизвестен. Но это их второй финал подряд, у них огромное 
желание взять Кубок. И опыт у команды тоже есть", - сказал Каменский 
Metaratings.ru 
Ранее завершился шестой матч полуфинальной серии Кубка Стэнли между 
командами.  
Победу со счетом 2:1 одержала "Флорида", которая в финале сыграет с 
победителем противостояния "Эдмонтон Ойлерз" - "Даллас Старз" (3-2 в серии). 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-u-floridy-ogromnoe-zhelanie-vzyat-kubok-
stenli-s-reindzhers-byla-yarkaya-duel-369103/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Два финала подряд после хандры в "Виннипеге". Тренер Бобровского 
заждался Кубка Стэнли (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 июня 
2024) 
Пол Морис работает в НХЛ почти 30 лет, но так и не становился чемпионом.  
Два финала за два года - к такому результату привел "Флориду" главный тренер 
Пол Морис. Серию с "Рейнджерс" "Пантерз" закрыли за шесть матчей, 
подтвердив звание лучшей команды конференции. Финал "Востока" получился 
очень близким. Пять из шести игр закончились с разницей в одну шайбу, но 
"Флорида" справедливо прошла дальше.  
"Пантерз" выключили лидеров "Рейнджерс" и остановили победителя 
регулярного чемпионата. Артемий Панарин забросил первую шайбу в серии 
слишком поздно. Завалили финал "Востока" Мика Зибанежад и Крис Крайдер - 
на двоих они набрали скромные 4 очка.  
Два финала за два года - большой успех в современной НХЛ. Независимо от 
того, как завершится золотая серия, можно с уверенностью заявить, что Морис 
строит из "Флориды" команду-династию. Последним клубом с аналогичным 
достижением была "Тампа".  
"Лайтнинг" шагнули дальше и сыграли в трех финалах подряд. Два из них 
закончились брызгами чемпионского шампанского и народными гуляниями. 
Морис идет по пути титулованного Джона Купера. Без Кубка Стэнли послевкусие 
от двух лет останется скверное, но Морис за короткое время заработал статус 
самого успешного тренера франшизы "Флориды".  
Хотя назначение Пола, сменившего Эндрю Брюнетта после выигрыша регулярки 
и провала в плей-офф, изначально выглядело сомнительным решением. Морис 
- ветеран своего дела. Достаточно напомнить, что главным тренером в НХЛ 
канадец стал еще в 28 лет. Однако последний титул датируется далеким 1995 
годом, когда подающий надежды тренер выиграл юниорскую Лигу Онтарио 
вместе с "Детройт Джуниорс". Интеллигентность и коммуникабельность помогли 
Морису продвигаться по карьерной лестнице. Главным на уровне НХЛ канадец 
работает с сезона-1995/96. Скоро Пол отметит 30-летний юбилей, но заветный 
кубок он так и не выиграл.  
"Хартфорд", позднее "Каролина", "Торонто", возвращение в "Каролину", 
командировка в магнитогорский "Металлург", "Виннипег" - за годы в клубах 
элитных лиг не сложилось понимания, готов ли Морис привести команду к 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-u-floridy-ogromnoe-zhelanie-vzyat-kubok-stenli-s-reindzhers-byla-yarkaya-duel-369103/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-u-floridy-ogromnoe-zhelanie-vzyat-kubok-stenli-s-reindzhers-byla-yarkaya-duel-369103/
https://allhockey.ru/news/show/519661-Kamenskij_Florida_men_she_oshibalas_a_Rejndzhers_men_she_zabili


 

 

чемпионству. В разные сезоны наставник чередовал успешные отрезки, когда, 
не владея шикарным составом, удавалось прыгнуть выше головы, с отрезками, 
когда сеял безнадегу в хорошо укомплектованных клубах. Последнее описание 
подходит "Виннипегу".  
Морис по собственному желанию покинул "Джетс" после семи лет работы. Он 
сам попросил руководство об увольнении и сравнивал команду с тяжелым 
камнем, который устал толкать в гору. По обреченным комментариям тренера 
читалось, что Мориса накрыл творческий кризис. Неудивительно, что сразу 
поползли слухи о пенсии или переходе на менее влиятельную и ответственную 
административную должность. Выгоревший в "Виннипеге" Морис отдыхал 
недолго. Уже в межсезонье-2022 опытный тренер откликнулся на предложение 
"Флориды", и жизнь перевернулась.  
В новом клубе специалист получил сильный состав и доверие руководства. Что 
после "Виннипега" с отдельными токсичными личностями в раздевалке придало 
Морису сил и вдохновения для работы. После 50 лет тренеру, как и любому 
человеку, сложно изменить свои взгляды на игру. Пол остался таким же 
интеллигентом, все так же носит очки, создающие образ хоккейного ботаника. 
Только теперь Морис - тренер - финалист Кубка Стэнли. Два года подряд. Тоска 
и безнадега, накрывшие в "Виннипеге", остались в прошлом.  
Полу 57 лет. Самый подходящий возраст для тренерства, но Морис уже добился 
многого. Канадец - четвертый тренер по победам в истории НХЛ. Опережают его 
только такие титаны, как Скотти Боумэн, Джоэл Кенневилль и Барри Тротц.  
С кем бы "Флорида" ни сыграла в финале, она будет считаться фаворитом. Чего 
нельзя было сказать год назад перед серией с "Вегасом". После победы над 
"Рейнджерс" старина Пол на опыте подозвал капитана Александра Баркова и 
попросил не трогать кубок победителя "Востока". Никто из игроков 
действительно не прикоснулся к трофею. Даже в таких мелочах читается, как 
Морис заждался первого в карьере Кубка Стэнли.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pol-moris-za-30-let-karery-ni-raz-ne-
stanovilsya-chempionom-shansy-floridy-v-finale-kubka-stenli-2217851/ 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Бобровский просто зверь, тигр, который играет в воротах 
(Советский спорт, Москва, 2 июня 2024) 
Сергей помог "Флориде" выйти в финал Кубка Стэнли.  
Бывший нападающий СКА Максим Рыбин оценил игру вратаря "Флориды 
Пантерз" Сергея Бобровского в нынешнем сезоне НХЛ. Сегодня, 2 июня, 
"Флорида" обыграла "Нью-Йорк Рейнджерс" (2:1) в шестом полуфинальном 
матче серии плей-офф НХЛ и вышла в финал Кубка Стэнли. Бобровский 
совершил 23 сейва.  
"Может, грубо прозвучит, но Бобровский просто зверь. Он просто тигр, который 
играет в воротах. Я его знаю еще мальчишкой, когда совсем маленький был, 
много лет назад познакомились. Этот парень просто профессионал своего дела", 
- сказал Рыбин корреспонденту "Советского спорта" Андрею Суетову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rybin-bobrovskij-prosto-zver-tigr-kotoryj-igraet-
v-vorotah 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Марченко: "С русской тройкой "Коламбуса" сходили на ужин 41 
раз" (Спорт-экспресс, Москва, 3 июня 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pol-moris-za-30-let-karery-ni-raz-ne-stanovilsya-chempionom-shansy-floridy-v-finale-kubka-stenli-2217851/
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Яркий российский форвард "Блю Джэкетс" в обоих своих сезонах в НХЛ 
преодолел планку в 20 шайб. С ним побеседовал обозреватель "СЭ" 
- Предположу, что самым счастливым вашим моментом в НХЛ пока стала победа 
25 февраля этого года над "Рейнджерс". Ведь это был первый матч за два года, 
на котором побывали ваши родители, "Коламбус" выиграл, а вы забили классный 
гол, объехав ворота и на паузе положив Джонатана Куика. 
- Такая версия звучит красиво, но, если честно, для родителей это все-таки была 
вторая игра из четырех, - улыбнулся Марченко. - Момент, конечно, был 
запоминающийся, матч классный, и приятно, что папа с мамой видели его во 
дворце. Они столько для меня сделали! Очень рад был, что смогли получить визу 
и приехать. 
И все-таки если брать самое счастливое воспоминание из НХЛ, то это мой 
первый хет-трик (7 января 2023-го в ворота "Каролины". - Прим. И.Р.). Потому что 
я сделал его дома, а три гола при своей публике забивать всегда приятнее. Это 
была моя 14-я или 15-я игра в НХЛ, и, когда на лед летели кепки, я был в 
эйфории. 
 - Много кепок было? 
 - Немало, но и не сказать, что супермного. Есть куда стремиться! 
- Не было ощущения после той игры, что это точка невозврата и теперь в НХЛ у 
вас все будет в порядке? 
- Нет. Тогда я даже не понимал, что происходит. Наверное, только к концу 
первого сезона возникло чувство уверенности, что все идет правильным путем. 
Но не в том смысле, что можно выдохнуть и расслабиться. Потому что это такая 
лига, в которой в любом случае ты должен работать дальше, чтобы быть 
нужным. 
- Еще один памятный момент этого сезона - матч с "Бостоном", в котором 
впервые в истории НХЛ четыре россиянина одной команды забросили шайбы. 
Что на вас тогда нашло? 
- О том, что это рекорд, нам сказали только после игры. Много времени об этом 
думать не было из-за плотного расписания, но в тот момент было забавно, 
весело и приятно. Но не сказать, что суперкруто - это не 850 шайб в НХЛ, как 
Овечкин, забить. 
Ворон, Чинах и Провор (Дмитрий Воронков, Егор Чинахов и Иван Проворов. - 
Прим. И.Р.) все забили во втором периоде, причем как-то резко. И просто по 
приколу подошли ко мне в перерыве и сказали: "Ты должен забить. Мы все 
забили - и тебе пора". - "Постараюсь, ребята!" Я спокойно к этому отнесся, не 
загонялся: получится - забью, не получится - и ладно. Получилось очень быстро 
- чуть ли не в первой смене. У нас было большинство пять на три, и шайба 
отскочила ко мне на пустые. Думаю: "Здорово!" - Как-то отпраздновали? 
 - А мы все ужины на выездах проводим с русскими ребятами вместе. 
 41 игра на чужом поле - и 41 ужин. Так что каждый раз праздник! 
- Если бы кто-то вам сказал, что после двух первых сезонов в НХЛ у вас будет 44 
гола, - поверили бы? 
- Наверное, нет. Но готовился усердно и хотел попасть в НХЛ. В то же время был 
готов пройти через АХЛ. Все как-то так сложилось, что надолго там не 
задержался. Это везение, конечно, но слава богу, что произошло так. 
 - В чем везение? 
 - Наверное, так нельзя говорить, но у нас тогда было много травм в первой 
команде, некому было играть. Вот меня и подняли. Не только поэтому, конечно, 
- но, будь все здоровы, далеко не факт, что такой шанс у меня появился бы. 
- В прошлом году у вас было много заброшенных шайб, но вы почти не отдавали 
передач (21-4. - Прим. И.Р.). При этом у вас никогда не было репутации игрока, 



 

 

который зациклен только на броске, что 23-19 в этом сезоне и доказали. Почему 
так получилось? 
- Многое зависит от партнеров, от того, с кем ты играешь. Весь прошлый сезон я 
отыграл в тройке с Джонни Годро, и моей задачей было только забивать. Мне 
отдавали классные пасы на пустые, под бросок - в общем, все делалось для того, 
чтобы я только бросал. В том сезоне провел очень мало времени с шайбой. 
Принял - бросил. Наверное, я просто подстроился под ситуацию, и это приносило 
какой-то результат. 
Так сложилось еще и потому, что это был мой первый год. Мне надо было играть, 
у меня не было права на ошибку. А грубо говоря, бросок ее исключает, 
минимальна вероятность, что после него будет контратака на твои ворота. Если 
пытаться обыграть или отдать, можно ошибиться - и все выйдет не очень 
хорошо. Тогда я был прямо зациклен на броске. 
В этом году большинство матчей я отыграл с Вороном, и пришлось немножко 
поменять свой стиль - больше стараться играть с шайбой, больше создавать, 
чем зацикливаться на броске. Но в любом случае есть какой-то прогресс. Плюс 
в русской тройке мы старались больше играть в комбинационный хоккей. Кто в 
лучшей позиции - того и выводили на бросок. Отсюда и изменения. 
БАРНАУЛ - ТЮМЕНЬ - ХАНТЫ‑МАНСИЙСК 
- Где сейчас живут и чем занимаются ваши родители? 
 - У отца - сельскохозяйственное предприятие. Мама не работает, ждет папу под 
Барнаулом в деревне. У него работа сезонная - полгода в летнее время, со 
второй половины весны по первую половину осени. Зимой он отдыхает, и у 
родителей есть возможность путешествовать. 
Моей хоккейной карьере они посвятили всю жизнь. Потому что начиная с десяти 
лет я путешествовал по всей стране с ними и с младшим братом. Из Барнаула 
уехали на четыре года в Тюмень, потом - в Ханты-Мансийск. На протяжении 
восьми-десяти лет папа с мамой подолгу не жили в своей квартире, а мотались 
по съемным - то в одном городе, то в другом. Так сложилось, что был выбор - 
либо оставаться в Барнауле и заканчивать с хоккеем, потому что наша детская 
команда там распалась, а другой не было, либо куда-то уезжать. Мне было лет 
10 или 11. И мы без приглашения поехали в Тюмень. 
 - Почему в Тюмень? И почему без приглашения? 
 - У нас в семье все решения, которые связаны со спортом, принимал отец, 
бывший волейболист, который больше во всем этом разбирается. И уже на 90 
процентов было решено, что едем в Новокузнецк, в школу "Металлурга". Но 
вдруг мама - что уже было нехарактерно - сказала: "Ребята, поехали-ка в 
Тюмень. Там нормально". Без объяснения причин. До сих пор не знаю, что тогда 
произошло. Но мы собрались и поехали. И нас взяли. 
Правда, я оказался только во втором составе "Газовика". Тренировались семь-
восемь звеньев, народу было очень много. И меня определили только в "Газовик-
2", в четвертое звено второго состава. Но постепенно получилось закрепиться и 
перебраться выше - спустя два-три года оказался в первой команде. 
- Когда родители переезжали с вами по городам, им приходилось устраиваться 
на работу или их брали в местный хоккейный клуб? 
- Нет. Тогда была такая же ситуация, как и сейчас, - отец работал в Барнауле 
сезонами, а в остальные периоды мог путешествовать и жить с нами. Летом мы 
с братом возвращались на Алтай. Какая там часах в четырех от Барнаула, в 
горах, красота! Скучаю по ней и в межсезонье обязательно туда съезжу. 
Пока папа работал - мы с братом тренировались. Потом уезжали на сборы, жили 
в интернатах. К началу или ближе к середине осени к нам приезжала мама, 



 

 

снимала квартиру. Во второй половине осени, после завершения полевых работ, 
к ней присоединялся отец. И так каждый год. 
- Какой момент в маршруте Барнаул - Тюмень - Ханты-Мансийск - Санкт-
Петербург считаете переломным? Когда возникло понимание, что в хоккее 
можете добиться чего-то серьезного? 
- Да у меня такое мышление, что и сейчас не до конца еще все осознаю. В чем-
то до сих пор ребенком остался. А переломный момент, думаю, был в 16 лет в 
Ханты-Мансийске, когда я понял, что через два года могу попасть на драфт НХЛ. 
До того момента даже не вникал в это. Нет, за НХЛ следил, думал, как это круто 
и классно. Но о себе в такой перспективе не думал. 
А в 16 увидел себя в списках перспективных ребят, которые могут быть 
задрафтованы, и подумал: "О, и у тебя есть шанс попасть в НХЛ". И... продолжал 
до конца в это не верить. Обычно к ребятам понимание, чего они хотят, приходит 
лет с 13 до 15. У меня - только в 16. 
 - И как это повлияло на вашу жизнь? 
 - Поменяло подход. Я понял, что есть шанс и нужно за него цепляться, работать. 
Родители и тренеры всегда говорили, что надо выкладываться на полную, но мы, 
дети, все равно это не до конца слушаем, а делаем в основном то, что 
доставляет удовольствие. А тут я понял, что нужно делать еще больше. И то, что 
нужно именно мне. Допустим, увидел пару упражнений, который ребенком делал 
Коннор Макдэвид на земле с клюшкой и шайбой - и перенял их. Думаю, они мне 
неплохо помогли. Начал банально качать пресс. В общем, делать не только то, 
что все. 
НОМЕР КУЧЕРОВА, КУМИР ДЕТСТВА - ОВЕЧКИН 
- У вас тот же 86-й номер, что и у Никиты Кучерова. Почему у вас появился и 
легко ли было получить его в "Коламбусе"? 
- В "Коламбусе", слава богу, легко, потому что под ним никто не играл. А появился 
он у меня, когда я переехал в СКА. В "Югре", в первый свой год в КХЛ, взял 34-й. 
Сезон провалил, но никак не связываю это с номером. Просто у меня была 
травма, и работал, как теперь понимаю, не так много, как нужно было. 
Тренироваться надо было больше и лучше. 
Но на следующий год все равно оказался в СКА. Там очень большая система, 
огромное количество игроков. Сейчас сделали так, что разные люди могут играть 
под разными номерами в КХЛ и МХЛ, а раньше был один номер на всю систему. 
А нас в команде - 60-70 игроков. То есть в момент прихода на выбор оставалось 
номеров 15-20. 34-й, кстати, тоже был - но был и 86-й, который визуально 
выглядел прикольно. Подумал: "Возьму его". И потом все сложилось так, что не 
стал его менять. 
- Вам доставляет удовольствие мысль, что вы играете под тем же номером, что 
и лучший на сегодня российский хоккеист, обладатель "Арт Росс Трофи" и, 
возможно, сильнейший игрок мира? 
- Приятно, конечно, тем более что у Кучерова есть чему учиться. Но, естественно, 
когда ты играешь в НХЛ, то уже не обращаешь внимания на номера, а смотришь 
на себя с точки зрения развития. К цифрам отношусь просто. У кого-то есть по 
этому поводу суеверия, а я смотрю только на то, чтобы это выглядело прикольно. 
- Вы с Никитой хорошо знакомы? У вас же с ним один агент - Дэн Мильштейн. 
- Не сказал бы, что прямо хорошо. Познакомились в этом сезоне, пообщались 
после игры. Встреча была недолгой - он подсказал пару вещей, пожелали друг 
другу удачи и разошлись. Хороший добрый парень. Каждый матч против такого 
хоккеиста и каждое общение с ним, даже минимальное, - опыт, и его надо ценить. 
 - А что именно подсказал? 
 - Это я не могу публично рассказать. 



 

 

 - А с легендами - Александром Овечкиным и Евгением Малкиным - 
познакомиться и пообщаться успели? 
- С Овечкиным успел - еще в прошлом году. С Малкиным пока просто 
здоровались на льду. А Саша позвал нас на ужин, когда "Коламбус" приехал в 
"Вашингтон". Приятные воспоминания! В основном он рассказывал истории про 
хоккей, народу было много. 
И клюшку у него взял, для меня это событие. Стоит у меня дома, как и еще две - 
Кучерова и Кирилла Капризова. Следующая цель - клюшка Артемия Панарина, с 
которым мы хорошо общаемся. Когда или он приезжает в Коламбус, или мы в 
Нью-Йорк и у него есть время, всегда ходим ужинать. А по клюшкам у меня есть 
целый список. Соберу их, если, конечно, ребята дадут, ха-ха! 
- В детстве у вас был кумир, на которого хотели быть похожим? 
- Да. Думаю, как и у всех российских пацанов - Овечкин. Стиль, голы - мне все в 
нем нравилось! Но в 16-17 лет, когда я уже был в МХЛ, понравился Кросби. 
Потом Кучеров. Но на первом месте, если взять все годы в целом, все-таки 
Овечкин. Так что знакомство с ним для меня стало большим событием. 
НАШ С ВОРОНКОВЫМ ВОДИТЕЛЬ - ЧИНАХОВ! 
- Каково играть в НХЛ в единственной на сегодня российской тройке нападения 
в лиге? 
- Да супер! Этот факт очень приятен, он вдохновляет и мотивирует. Мы тоже 
иногда сталкиваемся с проблемами и понимаем, что завтра уже можем играть в 
разных сочетаниях. Да и вообще не так, что все матчи проводим тройкой, - нас 
то объединяют, то разъединяют. Мы играли не более половины матчей вместе, 
даже меньше. Вот с Вороном - 90-95% игр. А Чинаха часто ставили в первое 
звено с Джонни Годро и Буном Дженнером, это было самый частый вариант. 
Конечно, хотелось бы по максимуму играть вместе, но это зависит от пользы, 
которую мы приносим команде в конкретный момент. Если перестаем - нас 
разводят. Главное - побеждать, а не в каких сочетаниях вы играете. Но в том, что 
мы в своей тройке подсказываем друг другу на русском языке, плюсов больше, 
чем минусов. И понимаем хоккей примерно одинаково, так, как нас учили. 
 - Как вас впервые поставили вместе? 
 - У нас сломался центральный. Подошел тренер по индивидуальным качествам 
и спросил у Ворона: "Ты можешь играть в центре?" А мы были вместе, так как 
Дима по-английски пока не очень, и мы с Чинахом ему переводим. Тогда и стало 
понятно, что нас видят в одной тройке - с главным тренером это тоже обсудили. 
Это дало нам кучу эмоций. В первой же игре, помню, Ворон забил - кажется, 
"Оттаве". Первое время на этих эмоциях и играли - весело, здорово, классно, 
друг за друга. И потом так же продолжали, когда была такая возможность! 
- Говорите на льду всегда по-русски? 
 - Когда играли 15 матчей в одной тройке, то да. Но так в игре больше кричу на 
английском. Так проще, и все понимают. 
- Кто из вас самый эмоциональный и спокойный? Часто ли разбираете втроем 
свои игры и кто в этих разборах инициатор? 
- Все игровые ситуации во время матча - на мне, я, грубо говоря, пытаюсь 
подсказать, что мы делаем. Больше тактики, внести какую-то комбинацию. Ворон 
просто знает, что должен делать, и делает это. В общем, наверное, главный 
инициатор обсуждений - я. Мы очень редко ругались в тройке, что удивительно, 
- когда играешь вместе, всегда ругаешься. Самый спокойный из нас - Ворон, он 
вообще всегда на одной волне. 
 - А что ж Воронков машиной не обзавелся? 



 

 

 - Зачем? Живем в двух минутах от арены, которая у нас и игровая, и 
тренировочная. Машина нужна, только чтобы в аэропорт доехать, а для этого 
есть Чинах. 
- В начале сезона ходили слухи, что Чинахов и особенно Воронков сильно 
скучали по России и хотели домой. Как все было на самом деле, пришлось ли 
вам их как-то поддерживать и успокаивать? 
- Не сказал бы. Это больше раздули в прессе, мне кажется. Конечно, не могу 
залезть к ним в голову и знать наверняка - может, какие-то моменты и 
проскальзывали. Насчет Чинаха вообще такого не помню, если честно. Насчет 
Ворона небольшие разговоры были, но только на фоне того, что банально 
тяжело перестроиться и привыкнуть к другой стране. Но в какой-то момент он 
взял себя в руки и сказал, что все в порядке, поехали дальше. И все сразу 
забылось. Большой проблемы в этом точно не было. По крайней мере внутри 
команды. - Сейчас они ощущают себя комфортно? 
 - Конечно. Играем в двух первых звеньях, развиваемся, вместе какое-то время 
поиграли. 
 - У Воронкова пошел прогресс в английском? 
 - Пошел. Не скажу, что огромный, но уже что-то понимает и может объяснить. 
Все как обычно у русских людей в первый год. 
- А как же вы давали интервью на английском чуть ли не с первого дня? 
- Да я слушаю свои интервью того времени - и понимаю, что вообще ужасно 
разговаривал! Ошибки допускал такие, что просто кошмар. 
- Но то, что вы начали сразу говорить, причем на публике, вызвало к вам 
большую симпатию. 
- Да, но при этом не знал язык вообще, ха-ха. Что-то говорил, а что конкретно - 
фиг поймешь. Все нескладно, бессвязно... С другой стороны, за счет того, что не 
стеснялся, быстрее его хоть как-то выучил. 
КО ВРЕМЕНИ В АХЛ ОТНЕССЯ ПОЗИТИВНО 
- Что вам дала АХЛ? Тот же Егор Замула ее терпеть не может. 
- Это, видимо, зависит от команды, отношений, количества проведенного там 
времени. У меня получилось за первые четыре игры забить четыре гола, и как-
то все так пошло, что отнесся к этому периоду позитивно. Наверное, это был 
переходный этап после России перед НХЛ, чтобы втянуться, влиться в 
североамериканский хоккей. Свои минусы есть, конечно, но главное - играл там 
много. 
Это о том же - чтобы стать хорошим игроком, нужно набраться как можно больше 
разного опыта. И в АХЛ был классный игровой опыт для меня, поскольку 
проводил на льду от 18 до 20 минут, имел полное доверие тренера, мог все 
время что-то придумывать и как-то себя развивать. И получал удовольствие от 
хоккея. А то, что переезды на автобусах... Максимум был - часов пять. Просто 
понял потом, что надо брать с собой подушку - и вообще все шикарно! 
- Опыт в АХЛ, где вы провели 16 матчей и набрали 19 очков, помог потом в НХЛ? 
- Да, потому что нужно было привыкнуть к скоростям и адаптироваться к 
площадкам. Две-три игры потратил на понимание того, что там происходит, - но 
и в них уже забил. С каждой игрой все лучше понимал, как игроки мыслят, 
подстраивался под это. 
- Насколько вгоняет в тоску то, что "Коламбус" второй год в самом низу таблицы? 
Или важнее то, что у вас много игровой практики? 
- Конечно, хочется выигрывать, в плей-офф попадать, за кубок биться. Но - и 
чтобы игровая практика была. Хочется всего и сразу. Как и любой игрок, имею 
право этого хотеть! Думаю, в следующем сезоне все будет в порядке и мы 



 

 

сможем попасть в плей-офф. А по поводу игровой практики - все зависит от меня. 
Как буду играть - столько и времени будет. 
- Как получилось, что с такими результатами команды вы от прошлогодних 
"минус 23" прыгнули к нынешним "минус 5", а в марте вообще был ноль? 
- Честно, не могу объяснить! Что-то поменялось, а что конкретно - не знаю. Не 
могу даже сказать, в чем именно прибавил в защите. Так сложилось. 
- Что у вас была за ситуация с Элвисом Мерзликинсом на тренировке, когда 
Воронков разнимал? 
- Это больше раздули. Он сделал мне подножку, я подумал - специально, хотя 
на самом деле случайно. На эмоциях сказал ему грубо, а он не извинился и 
ответил так же. Просто подъехали и поругались друг другу в лицо, там не было 
даже намека ни на какую драку. Но в моменте, когда мы только подъехали и 
прикоснулись друг другу - сразу это сфоткали, и все, пошел кипеж. Но сразу 
после тренировки уже не было никаких проблем. Все выяснили, объяснили друг 
другу и закрыли тему. 
 - Он же, по-моему, хорошо говорит по-русски. 
 - Да, почти без акцента. Элвис с нами тоже ходил на все ужины на выезде! А 
еще с нами Алекс Тексье ходит, француз! Он тоже наш близкий друг. 
 - Наверняка уже русский выучил - в такой-то компании. - Знает пару слов, но в 
интервью их называть некрасиво, ха-ха. С ним мы в основном на английском 
беседуем. 
- Как вам город Коламбус? Опытные хоккеисты стремятся оттуда уехать. Вы 
поняли почему? 
- У каждого свои предпочтения, почему они хотят или не хотят оставаться в том 
или ином городе. Для меня, как, думаю, и для большинства хоккеистов, это 
прежде всего организация. Как к тебе относятся, понимают ли тебя, доверяют ли. 
Пока все в порядке и можно прогрессировать, то, мне кажется, нет смысла 
обращать много внимания на город. Сейчас меня все устраивает. У нас с женой 
нет больших предпочтений, где жить. И, слава богу, есть деньги, чтобы при 
желании куда-то полететь и приятно провести там время. 
С Малкиным пока просто здоровались на льду. А Овечкин позвал нас на ужин, 
когда "Коламбус" приехал в "Вашингтон". Приятные воспоминания! В основном 
он рассказывал истории про хоккей, народу было много. 
В этом году большинство матчей я отыграл с Вороном, и пришлось немножко 
поменять свой стиль - больше стараться играть с шайбой, больше создавать, 
чем зацикливаться на броске. 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Умер индеец - народный символом команды ХК "Трактор" Марс 
Ярмухаметов (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 2 июня 2024) 
Умер легендарный болельщик ХК "Трактор" Марс Ярмухаметов родом из 
Кунашакского района (Челябинская область). Ярмухаметов был известен в 
регионе своим образом индейца. В этом костюме он посещал все матчи своей 
команды. 
"Сегодня не стало преданного болельщика "черно-белых" Марса Ярмухаметова. 
Спасибо за поддержку, эмоции и улыбку. Светлая память", - написала пресс-
служба ХК "Трактор" на своей странице в соцсети "ВКонтакте". 
В комментариях болельщики отмечают, что "индеец" был народным символом 
команды. Они предложили первую домашнюю игру перед началом матча почтить 
минутой молчания в знак памяти по Ярмухаметову. 



 

 

Из биографии Ярмухаметова известно, что поначалу он приезжал на матчи в 
тюбетейке. Но, увидев в Интернете наряд индейца, он заказал себе. После этого 
стало невозможно представить сектор ледовой арены с активными 
болельщиками без индейца.  

https://ura.news/news/1052776172 

К заголовкам сообщений 

"Невероятное достижение". "Лада" поздравила ФК "Акрон" с выходом в 
РПЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 июня 2024) 
Пресс-служба тольяттинской "Лады" в официальном телеграм-канале клуба 
опубликовала пост, в котором поздравила земляков из футбольного клуба 
"Акрон" с выходом в элиту российского футбола. 
"Поздравляем ФК "Акрон" с выходом в РПЛ! 
Всего за шесть лет с момента создания клуба наши земляки пробились в элиту 
отечественного футбола! От всей души поздравляем команду Заура Тедеева с 
этим невероятным достижением и желаем спортивных успехов в следующем, 
историческом, сезоне! 
К слову, теперь Тольятти будет единственным необластным городом России, у 
которого есть клубы КХЛ и РПЛ!" - сказано в поздравлении. 
Напомним, "Акрон" пробился в РПЛ после того, как стал победителем стыковых 
матчей за право выступать в Премьер-Лиге, обыграв по сумме двух встреч "Урал" 
(2:0 и 1:2). 
В завершившемся сезоне КХЛ "Лада" не смогла преодолеть барьер первого 
раунда Кубка Гагарина, уступив в серии "Авангарду" (1-4). 

https://www.championat.com/hockey/news-5575650-neveroyatnoe-dostizhenie-lada-
pozdravila-fk-akron-s-vyhodom-v-rpl.html 

К заголовкам сообщений 

"РФС ведет переговоры с Китаем по двустороннему сотрудничеству". 
Интервью Павла Каманцева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 июня 2024) 
Председатель судейского комитета РФС подвел итоги уходящего сезона.  
Корреспонденты "Матч ТВ" пообщались с Павлом Каманцевым и узнали о 
положительной динамике в судействе, работе главы департамента Милорада 
Мажича, приглашению зарубежных арбитров в РПЛ и перспективах такого 
сотрудничества. 
- Увидим ли мы систему объявления решений арбитрами в полном объеме в 
новом сезоне?  
 - Думаю, что да. Но, возможно, будут какие-то исключения. Это связано с 
поставкой оборудования. Мы рады, что участвуем в этом эксперименте. Его 
качество может оцениваться по-разному, но это только первый этап. Если ты не 
участвуешь в нем, то никогда не окажешься в последующих. Для нас это опыт. 
Думаю, в будущем IFAB придет к тому, что это будет приближенно к КХЛ. Будем 
стараться дальше продвигать этот проект. 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2064810_RFS_vedet_peregovory_s_Kitaj
em_po_dvustoronnemu_sotrudnichestvu_Intervju_Pavla_Kamanceva 

К заголовкам сообщений 

В воскресенье определится победитель студенческой хоккейной лиги 
Подмосковья (Российская газета (rg.ru), Москва, 2 июня 2024) 

https://ura.news/news/1052776172
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В воскресенье в ледовом дворце Сокольники пройдет финальный матч 
Студенческой хоккейной лиги Москвы и Московской области. В борьбе за первое 
место сойдутся хоккейный клуб МГУ и команда военной академии ВКО "Тверичи". 
Исход встречи непредсказуем. 
Один из постоянных болельщиков студенческого хоккея, историк, продюсер 
Павел Одинцов не исключил, что студенческая лига может стать для многих 
молодых людей мостиком в большой хоккей. Сегодня на льду студенты, а завтра 
- звезды КХЛ. 
"Как минимум: студенческая лига позволяет продлить хоккейную жизнь молодым 
людям, - сказал "РГ" Павел Одинцов. - Не секрет, что спортсмены пользуются 
определенными преференциями в вузах. Такая система развита за рубежом, 
развивается и у нас. Мы видим, как в нашей стране растет интерес к 
студенческому хоккею. Для юношей же хоккей может стать социальным лифтом". 
По его словам, основной селекционный механизм для большого хоккея сегодня 
работает через спортивные школы олимпийского резерва. "В них большой отсев, 
существенный процент хоккеистов отсеивается и не попадает в 
профессиональные хоккейные лиги", рассказывает Павел Одинцов.  
Не секрет также, что занятие хоккеем дорогое удовольствие. Но, получается, что 
потратив детство и родительские средства на занятия спортом, повзрослевший 
хоккеист оказывается ни с чем. В большой хоккей не пробился. Знаний в школе 
не получил. Куда податься? Студенческая лига дает шанс: спортсмен получит 
образование и диплом, и сможет еще несколько лет играть в хоккей на серьезном 
уровне. А там как получится. Если же уровень хоккея повысится, а все к тому и 
идет, то на матчи начнут заглядывать и селекционеры профессиональных лиг. И 
делать выгодные предложения. 
"В МГУ сильная команда, эмоционально стабильная, выигрывает в самых 
тяжелых ситуациях", рассказал Павел Одинцов. В полуфинале клуб МГУ 
победил команду РГСУ. Полуфинальная встреча между МГУ и РГСУ была 
примечательна еще и тем, что впервые матч студенческой лиги посетил 
Владислав Третьяк, легендарный хоккейный вратарь, олимпийский чемпион и 
президент Федерации хоккея России. Перед матчем он пожелал командам 
красивой игры и рассказал о важности студенческого хоккея в современном 
мире. 
"Владимир Владимирович Путин ставит задачу вовлечь не менее 70 процентов 
жителей нашей страны в занятия физической культурой и спортом. В хоккейной 
отрасли один из главных резервов роста - именно студенты, - заявил Владислав 
Третьяк. - В работе по популяризации нашего вида спорта самый большой 
потенциал - как раз у молодой аудитории. Важно продвигать любовь к хоккею и 
здоровые ценности именно среди новых поколений, среди учащихся колледжей 
и вузов. Именно там - активные, неравнодушные люди, которыми будет 
пополняться большая хоккейная семья". 
Среди гостей полуфинального матча был замечен и Евгений Артюхин, чемпион 
мира среди молодежных команд 2003 года, выступавший в КХЛ и НХЛ. 
Что же касается второго финалиста, то команда военной академии не проиграла 
ни одного матча. И этим все сказано. Схватка будет непростой. 
Для справки: в этом году в открытом чемпионате Студенческой хоккейной лиги 
Москвы и Московской области принимали участие 35 команд, сам турнир 
разделен на 4 дивизиона. В каждом из дивизионов выступало по 7 команд, также 
принимали участие команды из Калуги, Твери и Владимира. Из Москвы приняли 
участие 15 команд. Популярность турнира растет: в будущем сезоне число 
команд увеличится до 64, а 32 из них будет представлено Московскими ВУЗами 



 

 

"Я сам спортсмен и знаю, как в молодом возрасте вдохновляет личное внимание 
кумиров, именитых звезд. Поэтому мы всегда с удовольствием поддерживаем 
различные соревнования, привлекаем легендарных игроков к посещению матчей 
и общению с хоккеистами-студентами. Конечно, этим дело не ограничивается - 
оказываем помощь в самых разных аспектах спортивной подготовки, проведения 
тренировок и турниров, внедрения интересных методик и инноваций. Федерация 
осознает важность развития студенческого спорта и будет расширять свою 
работу в этом направлении", - подчеркнул Владислав Третьяк. 

https://rg.ru/2024/06/02/v-voskresene-opredelitsia-pobeditel-studencheskoj-
hokkejnoj-ligi-podmoskovia.html 

К заголовкам сообщений 

Монсон назвал любимую хоккейную команду в России (Р-Спорт, Москва, 2 
июня 2024) 
Боец смешанных единоборств (MMA) Джефф Монсон рассказал в интервью РИА 
Новости, что уже посещал матчи хоккейной команды "Салават Юлаев" и болеет 
за эту команду, хотя сам в хоккей играть не умеет.  
"Я видел несколько. Был на паре их матчей, некоторые депутаты ходят на их 
матчи. Вообще, хоккей - мой любимый вид спорта. Я сам не умею играть в хоккей, 
я не силен в хоккее, но я люблю его... Так что, да, я болею за "Салават", я был 
на нескольких матчах. В этом году у них немного более сильная команда, чем в 
прошлом", - сказал Монсон.  
Он напомнил, что сам он родом из Миннесоты, которая в США считается 
столицей хоккея, поэтому вырос он с любовью к этому виду спорта и ему всегда 
нравилось смотреть матчи НХЛ, международные матчи, а также Олимпийские 
игры.  
Монсон родился в США и большую часть карьеры провел под американским 
флагом, но в марте 2013 года заявил, что готов сменить гражданство на 
российское. В 2018 году Монсон получил российский паспорт и в сентябре того 
же года был избран в совет депутатов городского округа Красногорск. В 2020 году 
Монсон переехал в Уфу и открыл школу джиу-джитсу и грэпплинга, а в сентябре 
2023 года стал депутатом башкирского парламента от партии "Единая Россия".  

https://rsport.ria.ru/20240602/monson-1949983943.html 

К заголовкам сообщений 
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